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01 مقدمة

 
سبب تأليف الكتاب الثاني

 
   بعد تأليف الكتاب الأول، شعرنا بالفخر، والارتياح لأن الكتاب

قد انتهى أخيراً؛ حيث إن تأليف الكتاب كان أصعب مما كنا

نتخيل. لقد قمنا بجميع عمليات التحرير بأنفسنا من الكتابة إلى

الطباعة، واستغرق الأمر وقتًا أطول مما كنا نعتقد، وكان هناك

العديد من الأخطاء المطبعية، ومع ذلك، فإن رؤية إعجاب

أصدقائنا الذين تلقوا الكتاب، وشعورهم بالتأثر، جعلنا نقرر كتابة

الكتاب الثاني.

   بعد تأليف الكتاب الأول، وزعناه على الكثير من الناس، لقد
قدمناه بحب ليس فقط لعائلاتنا، ولكن للعديد من السياح العرب

الذين التقيناهم في كوريا.

   كتابنا الأول كان يحتوي على مقالات خالد، ومديحة، وحبيب،
لكن الكتاب الثاني، الذي كتبناه هذه المرة يدور حول قصص

لبيب، ومها، اللذان انضما إلينا حديثًا. إنها قصص عن أسباب

دراستهم للغة العربية، وتجاربهم الخاصة، بأفكارهم الصادقة عن

مقابلة العرب.
 

نرجو أن يحوز الكتاب الثاني بقصصه على اهتمامكم.

 
في عام 2023، سنصبح يلا كوريا التي تبذل الجهد لخلق ذكريات

جميلة للمزيد من السياح.

أعضاء فريق يلا كوريا
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    يلا كوريا هي وكالة سفر عربية محترفة تتكون من خبراء في
اللغة العربية. بالنسبة للسائحين العرب ، نقدم خدمات سفر كاملة

مثل برامج الرحلات المخصصة ، مرشد سياحي يتحدث العربية،

الجولات الخاصة و حجوزات الفنادق. علاوة على ذلك، نقوم

بتطوير محتويات سفر مختلفة لتقديم رحلة لا تنُسى إلى كوريا.

    الدول الرئيسية هي المملكة العربية السعودية، الإمارات
العربية المتحدة، الكويت، قطر،البحرين و عمان.

    الهدف النهائي لشركة يلا كوريا هو أن تصبح جسراً(واسطة) بين
كوريا والعرب ،وسوف نوسع أعمالنا على أساس الثقة مع العرب.

02 نبذة عنا

 
نحن يلا كوريا

 

Instagram�:�@yallakorea

Snapchat�:�@yallakorea

Telegram�:�@yallakorea

Youtube�:�@yallakorea

Twitter�:��@yallakorea

Website:�www.yallakorea.com

Blog�:�yallakoreablog.blogspot.com

E-mail�:�khalid@yallakorea.com
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تجربتنا مع يلا كوريا كانت قصيرة جداً ليوم واحد فقط، و لكن كانت

تجربة مثيرة و رائعة اثبت فيها فريق يلا كوريا قدرة احترافية في

الاستماع لرغباتنا و تنفيذها بسرعة و على افضل وجه، 

كنا نود معرفة افضل دكاترة الجلدية في سيؤول لمعالجة تصبغات
البشرة في الوجه، تواصلت مع فريق يلا كوريا لاول مرة لاستشارتهم

بالخصوص و المفاجئ لنا بانهم قاموا بحجز موعد سريع مع احسن

مستشفى للجلدية ولم يكن هذا فقط بل تم ارسال منسقة و

مترجمة معنا وذهبنا بالتاكسي الذي تم حجزه و الدفع له من قبل

فريق يلا كوريا ، وكل هذه الخدمات كانت مجانية فقط دفعت مبلغ

الاستشارة و المعالجة ، كان تعامل فريق يلا كوريا في منتهى الذوق

و الادب و المحبة 
لذا أوصي وبشدة بالتواصل و التعامل مع فريق يلا كوريا لانهم

ببساطة الافضل .

مزن من الإمارات
 



03 قصة العرب والسفر

قصتان أحبت اللغة العربية بسببهما

مها
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اللحطة التي رأيت فيها اللغة العربية لأول مرة

 
    "مها، لماذا اخترت العربية؟" هذا سؤال تلقيته من جميع

أصدقائي العرب، ودائما أجيب هكذا. "امممم.... لأنها جميلة :)".

 
    والدتي تحب السفر جدا؛ لذلك سافرت كثيرا معها منذ

طفولتي، وللأسف والدي كان لديه صعوبة في أخذ إجازة طويلة

بسبب عمله. لهذا سافرت إلى البلاد المتنوعة مع والدتي. لكن ما

الرحلة الأكثر تأثيراً بالنسبة لي؟ إذا كان علي اختيار واحدة فقط،

سأختار تركيا! ففي ذلك الوقت، كنت أجهل اللغة العربية،

وبالطبع، كنت جاهلة تمامًا بشأن الثقافة الإسلامية أيضا، ففي

كوريا، كانت الثقافة العربية والإسلامية غامضتين، وهذا سبب
اختيارنا لتركيا وجهةً للسفر؛ لأنها كانت شيئا جديد علينا. 

    كانت أكثر الأماكن إثارة للإعجاب خلال رحلتي إلى تركيا
كاتدرائية القديسة صوفيا، والمسجد الأزرق في أسطنبول، فعندما

دخلت لكاتدرائية القديسة صوفيا، كان هناك العديد من اللوحات

على السقف التي لم أفهمها في ذلك الوقت، وأوضح لنا المرشد

السياحي الذي رافقنا أنها كتابات باللغة العربية، وليست

رسومات، فقلت لنفسي حينها. "أوه هناك مثل هذه الأحرف

الجميلة". 
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    مر الوقت، وحان وقت الالتحاق بالجامعة، ثم إنني أردت
التخصص في لغة أجنبية، وإذا أمكن، أردت التخصص في لغة

يتحدثها عدد قليل من الكوريين، وليست لغة يتم استخدامها

كثيرا في كوريا مثل الإنجليزية، أو الصينية، أو اليابانية، ولكي أختار
تخصصي في الجامعة فكرت كثيرا، وفجأة خطرت في ذهني

ذكرى اللغة العربية في رحلتي إلى تركيا، وبحثت عن اللغة العربية

من خلال الإنترنت، فعلى الرغم من وجود قليل من الأشخاص

المتخصصين في اللغة العربية في كوريا، إلا أن هناك العديد من

الدول، والسكان الناطقين باللغة العربية في جميع أنحاء العالم،

لذا قررت بشكل حاسم أنني إذا اخترت أي مجال، ودرسته بجد

بنسفي، يمكنني الاستفادة من تخصصي، والاستمتاع بالعمل بعد

التخرج. 
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سافرت إلى مصر مع الكثير من التوقعات

 
    إذا كنتَ طالبًا جامعيا يتخصص في اللغة العربية في كوريا،

فستكون خائفًا مرة واحدة على الأقل: "هل سوف أبتعث لدراسة

العربية، أو لا؟". بالنسبة لي، فقد قررت السفر إلى مصر للابتعاث؛

لأنه بلد غامض، فبعد الكثير من التفكير، ذهب الكثير من زملائي
الأكبر سنًا في جامعتي إلى مصر؛ لذلك كان عندي الكثير من

المعلومات نسبيًا عن مصر، وظننت أنه يمكنني زيارة الأماكن

السياحية، والتاريخية مثل الأهراماتَ

 
تجربة خاصة في الجامعة المصرية والحنة مها، وفاطمة

 
    في الشهر الأول بعد وصولي إلى مصر، لم أغادر المنزل، ولم أزر

سوى المركز التجاري، والمقهى القريب من منزلي، ومع مرور

الوقت، كنت أقوم بالتأقلم شيئا فشيئا، والتقيت صديقتين

مصريتين جديدتين عن طريق الصدفة. صديقتي الكورية التي

سكنت معي درست الأرقام. وعندما كنّا في المقهى ذات يوم

قالت صديقتي: "واحد، اثنان،..."، فاقتربت صديقتاي فيما بعد

مها، وفاطمة منها وسألتاها: "هل تتعلمين اللغة العربية؟"، من
بعد ذلك اليوم، اجتمعنا جميعا، مها (أنا)، وحميدة (الكورية)،

وجوزفين (الكورية)، ومها (المصرية)، وفاطمة (المصرية)،

واستمتعنا بالتجول معًا. فقد ذهبنا للعب البولينج، والأكل من

مطعم ماكدونالدز، وغيره. هكذا، شعرت بالفضول بشأن كيفية

المحاضرات الجامعية الفعلية في مصر؛ لهذا سألت مها، وفاطمة

عن إمكانية حضوري لمحاضرة لمرة واحدة، قالتا لي: إن الأمر

سيكون ممتعا للغاية، وقد أعطاني الأستاذ الإذن عن طيب خاطر؛

لذلك زرت جامعتمها، وحضرت فصلاً في الهندسة المعمارية

باللغة العربية. (في ذلك الوقت، الكلمة الوحيدة التي فهمتها هي:

بناء!)
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أول زيارة لمنزل مصري عند صديقتي مها

 
    ثم تمت دعوتي إلى المنزل، وعاملتنا عائلة صديقتي بحفاوة
كبيرة، وطعام لذيذ!، فأكلت محشي، وطبق حمام (اعتقدت أنه
دجاج في البداية. لكن الآن أعرف أنه حمام) أثناء زيارة المنزل

المصري لصديقتي، اعتقدت أن الثقافة كانت مشابهة مع ثقافة

المنزل الكوري؛ جميعنا يضع بساطا على الأرض، ويتجول حافي

القدمين في المنزل، ويجلس في دائرة على الأرض، ويتناول

الطعام على الأرض، ونتحدث مع بعض. هذه الذكريات تدفئ قلبي

حتى الآن.
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رحلة الأقصر، وأسوان

 
    سافرت كثيرا في مصر! فزرت القاهرة، والإسكندرية، والأقصر،

وأسوان، والصحراء البحرية. من بينها، لا يمكن أن أنسى رحلة

الأقصر، وأسوان، فقد زرت الأماكن المتنوعة مثل أبو سمبل،

والمعبد الملكي، والسد العالي، لكن في الواقع، كانت أكثر

ذكرياتي دفئا هي رحلة النيل كروز لمدة ليلتين، وثلاثة أيام. تجربة

النظر إلى السماء، والنهر أثناء الاستلقاء على القارب!، شعرت

بأشعة الشمس الدافئة، والرياح، لا يمكن أن أنسى هذه التجربة

أبدًا، فقد كنت مستلقية على السرير، ورأيت شروق الشمس،

وغروبها. كنت سعيدة جدًا جدًا. 
    خلال الستة أشهر التي أقمت فيها بمصر، رأيت جزءًا من

التاريخ العربي بنفسي، فرأيت الثقافة العربية من خلال عيوني

الحقيقية، تلك التي تعلمتها فقط من خلال الكتب في الجامعة،

وأيضا قمت بتجربة الثقافة العربية مباشرة، أثناء العيش مع

الناس، وبالنسبة لي، الطاقة الرئيسة التي ساعدتني في دراسة

اللغة العربية بجد، وباستمرار هي الحياة في مصر. التقيت الكثير

من الأصدقاء الطيبين، وشعرت بافتقاري للغة العربية، وقررت أن

أدرس أكثر، فلم أرد أن أفتقد سلسلة الصداقة بيني، وبين

الأصدقاء العرب الذين التقيت بهم حتى الآن، وأردت أن أكون

صداقات عربية أكثر في المستقبل. 
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رحلتنا مع مها كانت من اروع الرحلات مثل الحلم تجولنا بين الطبيعه

الخلابه و تجولنا بالمدينه وجربنا المغامرات الشيقه حقا استمتعنا ،

الجو كان جميل ومعتدل وبالنسبه لي مرشدتنا مها ساعدتنا كثيراً

وكانت منصته لنا لقد اسعدتنا حقا كانت هذي ثاني زياره لي كوريا

ولن تكون الاخيره سنزورها مجددا شكراً من القلب لجميع العاملين

في يلا كوريا

 

نهى الثبيتي من السعودية 
 

 
سعدنا كثيرا في رحلتنا لكوريا الجنوبية و الفضل يرجع لفريق يلا كوريا

الذين كانوا بمثابة عائلتنا في الرحلة و أحسسنا معاهم بالأمان و

الثقة. كانوا متعاونين جدا في ترتيب الرحلة و قدرنا نغطي كل
الأماكن و الأكلات اللي حابين نجربها. بمجرد رجوعنا للإمارات شعرنا

بالاشتياق لسيول و ما توقعت بهذه السرعة. لنا رحلات ثانية مع

فريق يلا كوريا إن شاءالله

 

لبنى الشامسي من الإمارات
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رحلتي إلى كوريا الجنوبية مع أمي الغالية

كانت سعادتي لا توصف حيث انني كنت في شوق لزيارة كوريا،

وأخيراً تحقق الحلم.

تعرفت على أشخاص رائعين هم وكالة يلا كوريا.

كان التعامل معهم رائع ومرن.

كانت رحلة مميزة من جميع النواحي حسن الترتيب والتنظيم،

أهتمامهم براحه المسافر بادق التفاصيل، توزيع أيام الرحلة لزيارة

المناطق الجميلة، موقع الفندق الممتاز.

كوريا رائعة لا تكفى الكلمات لوصفها وكذلك وكالة يلا كوريا لكم كل
التوفيق والنجاح دائماً

تشرفت بمعرفتكم ولنا لقاء قريب بإذن الله

أمينة الجابر

نوفمبر 2022

أمينة الجابر من قطر
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في شهر اغسطس عام ٢٠٢٢ قررنا انا وعائلتي الصغيرة السفر الى

كوريا الجنوبية 
حيث التقينا بـ شركة يلا كوريا والمرشدين فيها 

رحلاتنا كانت من امتع واجمل الرحلات تعرفنا على اهم الاماكن

الثقافيه وشاهدنا اجمل المناظر 
ضحكنا وفرحنا كثيراً برفقه مديحـة المليـحة

طفلي محمد ذات ال٤ اعوام الان يتحدث بعض الكلمات الكوريه

ويتمنى ان يذهب الى كوريا مره اخرى ومقابله مديحة 

باني ومنال ومحمد المطيري من الكويت
 

 
زرت كوريا 3 مرات وكنت اظن اني قد تعرفت على كثير من مناطق

واماكن سيؤول، قبل ان اتعرف على يلا كوريا ولكن عندما صاحبتنا

مها من يلا كوريا ومجموعه من زميلاتها يمكننا القول بان التجربه
كانت مختلفه

فبغض النظر عن حبنا لزيارة كوريا و لسيؤول من وقت لآخر لقد

احببناها بزياده فقد استمتعنا هذه المره بشكل مختلف ورافقونا في

رحلتنا العلاجيه باحترافيه وبتميز سهلت علينا الكثير من الامور

ويسرت لنا العلاج بالاضافه الى انهم ودودين جداجدا ومتعاونين مما

يجعلك تشعر براحه مطلقه. لقد سعدنا برفقتكم ونشكركم على

روعتكم ووديتكم 

ويسعدنا ان نعيد التجربه معكم بالتاكيد

بدرية من الكويت
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في نهاية عام 2022 كانت أول رحلة لي أنا واختي الى كوريا الجنوبية 

كنا نعرف مدى تطور كوريا في الجانب الصحي وكنا منذهلين لوجود
برامج فحوصات جسدية عدة ولكن لقلة معرفتنا ولحاجز اللغة كان

الامر مستحيلاً حتى رؤيتي لإعلان على الإنستقرام لـ (يلا كوريا) فيما

يخص الإرشاد الصحي! كنت كـ "هل هو ممكن توفير كل هذه

الخدمات بهذا العرض" كنا مترددي ولكن احد معارفي قام باخباري

عن مدى روعة الشركة لذلك تقدمت بالسؤال كان الشخص

المستضيف لنا الانسة مها. رغم تساؤلاتي العديدة وكثرة

استفساراتي الا انها لم تكل او تتعب وقامت باقتراح أفضل

المستشفيات الصحية لنا، توقعت انه ستكون نهايتنا حال انتهاء

الخدمة الا انني تفاجئت بتواصلها معي في اخر يوم لي في كوريا

وطلبت ان نتلقي دموع حقاً اشعرتني بالامتنان.. 

وممتنة لجميع فريق يلا كوريا على لطفهم رغم عدم التقائي بهم

 

لجين من السعودية
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سبب استخدام سناب شات

مها
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ما هو سناب؟
 

    معظم الكوريين لا يستخدمون سناب شات. عندما أسأل
أصدقائي الكوريين: هل تعرفون تطبيق سناب شات؟ يقول 8 من

كل 10 أشخاص إنهم لم يسمعوا به من قبل. أشهر وسائل

التواصل الاجتماعي للكوريين هي إنستغرام، وفيسبوك. أنا أيضا

عرفت سناب شات لأول مرة بعد التخرج من الجامعة. أنا عملت

عملاً جزئيًا كمرشدة سياحية للسياح السعوديين بعد التخرج من

الجامعة. وصور أكثر من 20 شخصا فيديوهات من خلال الجوال،

في البداية اعتقدت أنه تطبيق مشهور لفلتر الكاميرا بين العرب،

ولكن لاحقا رأيت أنهم يستخدمونه في كل مكان يذهبون إليه؛

لهذا سألتهم "ما هذا؟ هل هو جيد؟ أريد أستخدمه أيضا!"، ولكن

فوجئت بسماع أنه ليس تطبيقا لفلتر الكاميرا، ولكنه تطبيق من

تطبيقات التواصل الاجتماعي، ويحتوي أيضا على وظيفة رسائل

للتواصل مع الأصدقاء. 

    بعد قليل من الوقت، بدأت العمل في يلا كوريا، وأول، أو ثاني
يوم من العمل، سألتني مديحة: "مها~ هل تعرفين سناب؟".

وأجبت بثقة أنني أعرف ذلك: "نعم! أنا أعرفه!"؛ لأنني سمعت عن

سناب شات عندما عملت بالوقت الجزئي، وشعرت بالحرج قليلا

من السؤال التالي. "أوه! إذًا هل تستخدمين سناب يا مها؟"، أوه!

أنا لا أستخدم سناب!، بعد ذلك عرفت أن العرب يستخدمونه
كثيرا، لكنني لم أفكر باستخدام سناب من أجل أن أتواصل معهم.
لكن مديحة قالت إنه من الأفضل أن أستخدمه، فإذا أستخدمت

هذا التطبيق، يمكنني أن أتواصل مع السياح العرب الذين سوف

ألتقيهم في المستقبل، ويمكن أن أرى حياتهم اليومية، ويمكنهم

رؤية حياتي اليومية أيضا، ويمكن أن نحفظ ذكرياتنا لنتذكرها
بعدما يعودون إلى بلادهم. بعدما فكرت بالأسباب، لا يوجد أي

سبب يمنعني من استخدامه. 
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    لكن... أنا ضعيفة في استخدام الأجهزة، وأحتاج إلى الوقت
حتى أعتاد على التطبيقات الجديدة. وكنت متفاجئة جدا في

البداية، دخلت للتطبيق لأول مرة، فجأة! وجهي على الشاشة! لا،

لم أرد هذا، ولم أجد كيفية قلب الكاميرا، فلم أدخل للسناب لمدة

(3) أيام بعد هذه الحادثة، وعرفت مديحة أنني قمت بتثبيت
سناب، وأضافت حسابي عندها. الآن بعدما فكرت في الأمر،

يجب أن تكون قد أغرتني لنستخدم السناب مع بعض! هل هذه

كانت خطة مديحة؟! زاد عدد الأصدقاء مع مرور الوقت، وبدأ

اهتمامي يتزايد بسناب. التقطت صورتي الأولى عندما كنا نتناول

الغداء، وصورة ثانية في ميدان كوانغهوامون، وصورة ثالثة في

قصر غايونغ بوك. وبدأت بنشاط في التقاط الصور بسناب. في

الواقع، وجدت الأمر أكثر إثارة للاهتمام؛ لأن الناس رأوا صوري في

القصة، وكتبوا تعليقات عليها، وسقطت تدريجيا في طريق إدمان

سناب... 

يلا كوريامديحةمها
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مشاركة الحياة اليومية مع السياح

 
    في هذه الأيام، أنشر إلى أين ذهبت اليوم، وما أكلته على

سناب كلما كان لدي وقت، كما لو أنها يومياتي؛ لأنه كما قلت

أعلاه، فإن الكوريين لا يستخدمون سناب شات كثيراً، وأيضا عدد

قليل جدا من الكوريين يفهمون اللغة العربية؛ لهذا حتى لو أكتب

رأيي باللغة العربية على سناب شات، فإن أعضاء يلا كوريا، وعدد

قليل جدا من الكوريين يمكنهم قراءة أفكاري. نتيجة لذلك، في

بعض الأحيان أقوم بإلقاء التحية قائلة "صباح الخير" بوجهي دون

مكياج.
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    أفضل شيء في سناب بالنسبة إلي هو أنه يمكنني مشاركة
حياتي اليومية مع السياح العرب الذين زاروا كوريا من خلال يلا

كوريا. بالنسبة لوظيفتي في يلا كوريا، عندما يدخل السياح العرب
إلى كوريا، أصبح المنسقة اللي تحجز مواعيد المستشفى،

ومواعيد المترجمة. وأزور المستشفى مع المرضى، والمترجمة،

وأيضا أكون المرشدة السياحية لتعريفهم بالثقافة الكورية، والتاريخ

الكوري. في خضم التجول بهذه الطريقة، أسألهم: "حبيبتى... هل

أنت... تستخدمين سناب ...؟ " ثم أسألهم "هل يمكنني

إضافتك؟"، خاصة أنه من الممتع للغاية مشاهدة قصة يوم الجولة

بعد إنتهاء الجولة السياحية. عندما أرى ما قاموا بتصويره، يمكنني

أن أعرف أي مكان أعجبوا به خلال الرحلة، وآراءهم عن الأماكن

السياحية، بالإضافة إلى ذلك، حتى بعد عودة السياح إلى بلدانهم،

يمكنني رؤية يومياتهم التي يصورونها في المقاهي التي ذهبوا

إليها، والطعام الذي يأكلونه، وعملهم، وعندما أرى هذا أريد أن
أسافر إلى هذه البلدان. عندما أمشي بجانب الفندق أرسل لهم

رسالة، وصور الفندق، وعندما أشاهد فيديوهاتهم في المكتب،

أقول لهم "حبيبتي~ أنا بعد في المكتب~" هكذا، ومن خلال

الواتس اب أقوم بتسليم الجدول، والمعلومات عن السياحة،

ولكن من خلال سناب شات يمكن مشاركة الحياة اليومية لبعضنا

البعض، والدردشة مع الأصدقاء، ودائما يقولون لي الكلام الجميل،

إن العرب جيدون جدا في قول الكلام الجميل، لأنهم يحبون

الشعر، ويحفظون الكثير من الشعر؟ عندما أتحدث معهم، يمكنني

أن أسمع كلامًا حلوًا بما يكفي لإذابة أذني.
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الدراسة عبر سناب شات

 
    أدرس عبر سناب شات أيضا. قد تعتقد، "أي دراسة من خلال

مواقع التواصل الاجتماعي؟"، لكن يمكن مشاهدة فيديوهات

العرب من جنسيات مختلفة على سناب شات. أنا مسؤولة عن

قسم السياحة التجميلية (السياحة العلاجية) في يلا كوريا، ومع

ذلك، لا يزال هناك العديد من الكلمات الطبية الصعبة، لذا فأنا

بحاجة إلى المذاكرة كثيراً. إذا شاهدت سناب شات، يمكنني

مشاهدة مقاطع فيديو للعديد من المؤثرين العرب يذهبون إلى

المستشفى للجراحة التجميلية، أو إلى العيادات المختصة بالبشرة

للحصول على الاستشارة، والعلاج. أسجلها لمدة دقيقة، أو

دقيقتين، وأقوم بكتابتها مع استماع الصوت. عليّ أن أستمع إليها

عدة مرات، حتى تتمكن أذني من التعود عليها بشكل طبيعي،

وتعلم كلمات جديدة، وأطلب من الموظفين العرب، أو الأصدقاء

العرب التحقق مما سمعته خطأ. أيضًا إذا تلقيت تعليقات من

هذا القبيل، واستمعت إلى الفيديو مرة أخرى، يمكنني سماعه

أفضل بكثير من قبل، وإذا واصلت تكراره مرارًا، وتكرارًا، فسيرتفع

مستواي قليلاً في مرحلة ما.
- 22 -



    في بعض الأحيان أسأل عن كلمات لا أعرفها من خلال سناب،
ثم أحصل على تعليقات من الأشخاص الذين يتابعونني، أتعلم

كلمات جديدة واحدة تلو الأخرى من خلال هذه الطريقة.

 في يوم ما، بينما كنا نتحدث جميعًا في المكتب، تحدثنا عن
كلمة جديدة، وهي (مكواة)، لذلك سألتهم على سناب: "ما هذا في

العربية؟"، بعدما وجدت صورة مناسبة لمكواة على قوقل، نشرتها

في قصتي، ومع ذلك، جاء عدد هائل من الردود بسرعة، كان الأمر

رائعًا، ومن ناحية أخرى، كل بلد كان لديه كلمة عربية مختلفة قليلاً

عن البلد الآخر، منذ ذلك الحين، إذا كانت هناك كلمات لا أعرفها،

أو أريد معرفة التعابير المختلفة التي تستخدم معها، أقوم
باستخدام سناب كثيراً. 

 

يمكن التذكر بشكل أفضل

 
    شيء جيد آخر عن سناب شات هو أنه عندما يتعين علي تذكر
شيء ما، يمكنني فتح سناب شات بدلاً من ألبوم الصور للعثور

عليه، وعندما ألتقي بالسياح العرب، أتجول معهم، وأحتفظ
بالصور عليه، نتيجة لذلك إذا فتحت سناب شات بعد فترة،

ونظرت إلى الصور التي تم التقاطها في الأسبوع الثاني من

ديسمبر، يمكنني معرفة مع من، وأين ذهبت في ذلك الحين،

فيمكنني أن احتفظ بذكرياتي مع السياح لفترة أطول، والدخول

إلى حسابهم، ومعرفة ما يفعلونه الآن، فأمنيتي الصغيرة هي أن

يتذكرونني، وأتذكرهم.
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سيئول "سول" الساحرة. شكراً لكِ، فقد أحببتها، ربما أكثر ممّا أحبتني

هي بقليل. مدينةٌ تلك التي تضم حكاياتٌ وأساطيرٌ وفنٌ وتاريخٌ وصناعةٌ

وحربٌ وأحلامٌ وتألق وبردٌ لطيف وارتباطٌ عميقٌ بين الأرض والسماء وما

بينهما. "سول"، ذات اللون الأزرق المائل للسواد.. ذات الأزقّة الذهبية

التي ينعكسُ بريقها على نهرها، وعلى الماء المسكوبِ أمام محلاتها. أم

هو مطرٌ من الليلة الماضية يخشى الرحيل، لا أدري. 
وجدت نفسي غارقة في منظر نهرهِا الممتد قاطعاً المدينة، والتي رُمِيَتْ

به ألف أمنيةٍ وأمنية، محمّلينه ثقلاً فاق احتماله. كنتِ لي منبراً لعامٍ
جديد.. بدايةً ومهداً واحتفال. إذا أعطتني الحياة فرصةً ثانية.. لنا لقاءً آخر

يا "سول". 
ثم طرنا إلى جيجو. ابنة "سول" المفقودة. أشجارٌ شامخة، كنائسُ عريقة،

والزوار يمرحون على بحارٍ جالت فيها قديماً التنانين. سلامٌ غريب تضعه
هذه البقعة من كوريا الجنوبية في روح زائرها. يشعر فيها الناس كما قال

المرشد السياحي بالحريةّ، لذلك يسافرون إليها دائماً. أحببتها كثيراً، ليس

فقط لأن البحر يداعبها في كثيرٍ من جهاتها، بل لصفاء سمائها، ورقّة

أحيائها القديمة، والفّن الذي يحلّ فيها دائماً، والشواطئ التي تنام عليها

شباك الصيد.

لا شيء مما كتبت يصف ما رأيت، وما عشت، وما شعرت. وربما أكتب
الآن فقط امتناناً وعرفاناً لما تركته في نفسي هذه الأرض الساحرة.

جلست في مقعد الطائرة تاركةً منّي فيها أشياء كثيرة. أما أنا، فسرقتُها؛

سأحملها معي إلى الأبد. 

كل الشكر والتقدير إلى فريق "يلا كوريا"، كنتم معي فيها منذ وصولي

إليها. كنتم بجانبي في كل لحظة تقريباً. كان وجودكم يشبهُ البوصلة التي
ترشد الرحالة إلى مغامرةٍ جديدة. كنتم معي وأنا أمشّط الشوارع الضيّقةِ

المكتظة بالزوّار من كل مكان دون هدفٍ محدد طوال اليوم. كنتم معي

وأنا ألهثُ في طريقي لالتقاط صورةٍ للمدينة عند المغيب. 

سميرة سعيد من الإمارات
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عندما قررنا السفر أنا وعائلتي، تناقشنا عن الدول التي لم يسبق لنا

زيارتها، فتوجهت أنظارنا إلى كوريا الجنوبية، واتفقت آرائنا حولها
وتحمسنا لذلك، ومن الأسباب التي جعلتنا بأن تكون كوريا الجنوبية

وجهتنا السياحية لصيف 2022 لاستكشاف ثقافتها وعاداتها

وتقاليدها وحضاراتها وتاريخها الممتع، وأعجاب بناتي للشعب

الكوري من خلال مشاهدة مسلسلاتهم، وكذلك للتطور التقني

والتنوع البيئي في تضاريسها ومناخها،ثم بدأت الخطوة التالية
البحث من خلال الانستقرام عن برامج سياحية لكوريا، ووجدت

حسابكم السياحي "يلا كوريا" الذي يقدم رحلات سياحية للعرب

بطريقة منظمة وأسعار مناسبة ترضي جميع الأطراف، وسرعة

استجابتكم في التواصل الاجتماعي وترحيبكم الحار وابتسامتكم

الودودة، وسرعة الإنجاز في الاجراءات والمعاملات، وحسن
الاستقبال والوداع عند الوصول والمغادرة ، واهتمامكم بنا منذ بداية

الرحلة حتى نهايتها، حيث قضينا أجمل رحلة سياحية في إرجاء كوريا

الجنوبية ، وستبقى ذكرى جميلة لا تنُسى ، ونتمنى تكرارها مرة أخرى

في أوقات أجمل، ونقابلكم مرة أخرى بأذن الله ، شكرا لكم على

جهودكم الرائعة وابتسامتكم الودودة.

 

عائلة الجعيد من السعودية
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لنبدأ من حيث أنني كنت ارغب بالذهاب الى كوريا الجنوبية من الصغر

لمتابعتي للمسلسلات الكورية والكي بوب.

منذو من حوالي ٤ او ٥ سنوات كنت أبحث عن شركات سياحية لرحلات

لكوريا فوجدت صدفة حسابكم وحسابات اخرى وتابعتها كي اكون مُتأهبة
عندما تأتني الفرصة.

لم أكن أصدق ان هذه الرحلة أصبحت تعارف وتبادل ثقافي وبنُيت على

ود ولطف وتعاون والمساعدة خلال المصاعب وكان يهمهم بالفعل
استرضاءنا ومعرفة رغباتنا والبناء عليها. سعدت انني صنعت صداقات

عالمية ومن الدول المفضلة لدي وغير ذلك لازلتم على تواصل معنا،

وكثير من أعضاء يلا كوريا تواصلوا معي على انهم سيأتون الى السعودية
ويردون لقاءنا مرة أخرى. فأتمنى لقاءهم وإكرامهم

 

بثينة وعبدالله الشمري من السعودية
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03 قصة العرب والسفر

سيرتي العربية: الجزء الأول

لبيب
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مقدمة

 
    مرحبًا، معكم كيم جيهو (لبيب) من يلا كوريا، وإنه لشرف كبير
لي أن أكون قادرًا على إظهار مقالتي لكم. ليس لديّ خبرة كثيرة

في الكتابة، لذلك يرجى تفهم أنه قد يكون هناك العديد من

الأجزاء غير المنظمة في تدفق الكتابة.

    لقد تأثرت كثيراً بقصص خالد، ومديحة، وحبيب الحقيقية،
والدافئة في الإصدار الأول من كتاب يلا كوريا، وأنا سعيد جدًا

بهذه الفرصة.

    كانت القصة طويلة، لذلك قسمتها إلى جزئين، الأول هو سبب
بداية تعلمي للغة العربية، وقصة الرحلات في الأردن، والثاني

يتألف من قصص ما بعد الرحلات. آمل أن تستمتعوا به.

 

قبل بدايتي اللغة العربية

 
    أعيش في مدينة تسمى بـ(سوون)، تقع في جنوب سيول.

عندما كنت في المدرسة الثانوية، أصبحت مهتمًا بدراسة اللغة

الإنجليزية، بناءً على هذا الاهتمام، استعددت لامتحان القبول

بالجامعة، وفي عام ٢٠١٥ التحقت بجامعة هانشين القريبة من

سوون.

    التحقت بجامعتي الأولى في سن العشرين، وبدأت حياة جديدة
مع أصدقاء جدد، شعرت بالتجديد، والسعادة مع أجواء التعلم غير

المقيد، وفرص اختيار الموّاد التي أريدها، ومباني الحرم الجامعي

الجميلة.
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    على الرغم من دراستي للفنون الحرة في المدرسة الثانوية، إلا
أنني اضطررت إلى التخصص في التمويل الرياضياتي الذي يعتبر

قسما محترفا، خلال هذه الفترة كان لدي الكثير من المخاوف

بأنني رغبت في دراسة اللغات، لكن كان من الواجب دراسة

المحتويات الرياضياتية الصعبة التي رأيتها لأول مرة.

    في النهاية، بعد الفصل الدراسي الأول، بدأت في مواجهة
تحديات لامتحان القبول بالجامعة مرة أخرى من أجل دخول

القسم الذي أريده في الجامعة الجديدة، وبالطبع كان هناك بعض

الأصدقاء الذين يحاولون ثنيي عن هذه التحديات، قائلين إن

هناك الكثير من الفرص التي قد أضيّعها بسبب هذه التحديات

في كوريا، لكنني كنت مقتنعًا بأن هذه التحديات تكون قيّمة إذا

كان بإمكاني تغيير مستقبلي، سواء كنت فشلاً، أم نجاحًا فيها.

    هكذا، تركت الجامعة، واستعددت لامتحان القبول بالجامعة
الجديدة، مستمعا إلى المحاضرات للأكاديمية لمدة ستة أشهر

تقريبًا، وفي ذلك الوقت درست محتويات أكثر مما كنت قد
درسته لمدة ثلاث سنوات في المدرسة الثانوية، لذلك شعرت

بالكثير من القلق، والوحدة من ضغط الامتحان؛ لأنني تركت
حياتي الجامعية الشبيهة بالأحلام، ومع ذلك، تمكنت من قضاء

هذه الفترة الصعبة بأمان بفضل عائلتي، وأصدقائي الذين

دعموني في كل مرة.
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بدايتي مع اللغة العربية 

 
    أخيرا الحمد الله! نجحت في الالتحق بجامعة دانكوك في سن

الحادي والعشرين عام 2016، وتخصصت في اللغة العربية التي لم

أرها من قبل في حياتي. عندما تعلمت الأبجدية العربية لأول مرة،

لم أكن معتادًا على الكتابة من اليمين إلى اليسار، لذلك اعتقدت

أنها لغة جذابة للغاية.
    من خلال دراسة اللغة العربية، تعلمت القِيَم الثمينة التي قد
تطوّرني في حياتي، واكتسبت إصرارًا، وإخلاصًا لم أكن أعرفهما

عندما درست أشياء أخرى، أيضا تعلمت فرحة التواصل مع

أشخاص جدد بلغة جديدة، لذلك كل يوم كنت أزور مكتب الأستاذ

نقد الذي أعطاني اسمًا عربيًا، وحاولت أن أقول التعبيرات التي

تعلمتها في محاضرة حوار اللغة العربية، نتيجة لذلك، تمكنت من

إنهاء الصف الدراسي الأول بنجاح. بشأن هذه الخبرة، خصوصا،
شعرت بالإنجاز الكبير؛ لأنني بدأت اللغة العربية باختياري،

وحصلت على نتيجة جيدة، لذلك ازداد اهتمامي باللغة العربية

باستمرار.

    جاءت الأزمة الأولى بعد إنهاء الخدمة العسكرية خلال سنة،
وثمانية أشهر. لقد صدمت عندما التحقت بالصف الثاني، كانت

المحاضرة الأولى بعد رجوعي إلى الجامعة عبارة عن محاضرة

الحوار باللغة العربية، والتي ألقاها أستاذ نقد. على عكس ما كنت

مهتما بالحديث مع الأستاذ قبل الذهاب إلى الجيش، لم أستطع

أن أفهم كلمات الأستاذ بشكل جيد؛ لأني قضيت وقتا طويلا في

الجيش بدون الدراسة. بعد هذه المحاضرة، ذهبت إلى الأستاذ،

وأخبرته بهذا التوتر الذي شعرت به خلال المحاضرة، بعد استماع

الأستاذ نقد إلى كلامي، شجعني بابتسامة لطيفة قائلاً: "لا تقلق،

وإذا فعلت كما درست من قبل، يمكنك أن تتطور أكثر من
الماضي”، بفضل هذه الكلمات الثمينة، تمكنت من دراسة اللغة

العربية بجد أكثر من قبل.
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رحلتي إلى الأردن

 
    بعد إتهاء الصف الثاني من الجامعة، تقدمت بطلب لبرنامج
الدراسة في الأردن برعاية وزارة التعليم الكورية، ولحسن الحظ

انُتخبت لهذا البرنامج، وحصلت على فرصة لتلقي دروس اللغة

العربية في جامعة البتراء في الأردن لمدة شهر اعتبارًا من نهاية

عام ٢٠١٩.
    هكذا، فتحت لي الباب على مصراعيه لرحلتي إلى الأردن.

بدأت رحلتي من مطار إنتشون إلى مطار عمّان عبر مطار

إسطنبول في تركيا في ٣٠ ديسمبر ٢٠١٩. عندما نزلت من الطائرة،

كان رأس السنة في الأردن، وكانت الشوارع مليئة بالناس الذين

يحتفلون بالعام الجديد، ويشجعون  بعضهم، لا أستطيع أن أنسى

هذا المظهر الجميل. 

    بعد ذلك، ركبنا أنا، وأصدقائي السيارة التي أعدتها الجامعة،
وانتقلت إلى السكن، كان السائق اسمه ناصر لطيفًا للغاية،

وساعدنا على الانطلاق في بداية جيدة في الأردن، وعندما وصلت

إلى السكن، استقبلنَا صاحب السكن، موسى، الذي يحظى

بشعبية كبيرة في الحي بسبب شخصيته اللطيفة، وأوصى

بالمقاهي الجيدة الموجودة حول السكن، ومكان شراء شريحة

الجوال.
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    في اليوم التالي، أخذت معي جواز سفري لشراء شريحة
الجوال، وتوجهت إلى المتجر الذي أوصى به موسى، وبمساعدة

سامي وهادي، زملائي الأكبر سنا، قمت بعملية الشراء دون أي

مشاكل، وذهبت إلى المقهى، لكن بعد ذلك استوعبت أن جواز

سفري اختفى، كنت مرتبكا كثيرا لهذا الأمر، وبحثت عن طريق

السفارة الكورية؛ لأن جواز السفر هو أهم شيء للمسافرين، في

تلك اللحظة، تلقيت الرسالة من موسى بأنني تركت جواز سفري

في المتجر أثناء شراء شريحة الجوال، ويحتفظ صاحب المتجر

بجواز سفري بأمان، في هذا الوقت، شعرت بالودّ، واللطف من

الأردنيين.
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الحياة في جامعة البترا

 
    جامعة البترا، هي جامعة ذات حرم جامعي جميل، حيث تقع

ان. لقد فوجئت بالطراز المعماري المتطور، في عاصمة الأردن عمَّ

وعرفّني العميد على كل الكليات، ومبانيها، بعد ذلك تناولت

الغداء مع عميد الجامعة، وقابلنا شركاء اللغة الذين يساعدون في

حياتي الجامعية. في ذلك الوقت، قمت بتنزيل تطبيق التواصل

الاجتماعي واتساب لأول مرة، وأضفت الأصدقاء إلى حسابي.

    بصراحة في البداية، لم أفهم أي شيء في الحوار مع شركاء
اللغة؛ لأن هناك فرق كبير بين اللغة الفصحى، والعامية. أخبرت

شريك اللغة بقلق أنه من الصعب فهمه، لكنه علمني تعبير

"شوي شوي"، وأخبرني أنني سأتحسن إذا استمعت كثيرا،
وتكلمت ببطء، بعد سماع ذلك، أخذت في ذهني أنني سأتعلم

أكثر، وأفهم كل كلمة بدلاً من أن أخاف من الكلمات التي لا
أفهمها الآن.

    كانت الأستاذة هالة معلمة في فصل اللغة العربية للمستوى
المتوسط في جامعة البترا، وتعمل كمرشدة سياحية متحدث

باللغة الإسبانية، ولديها الكثير من الطاقة الإيجابية، والحماس

للمحاضرات. في هذا الفصل، تعلمت العامية الأردنية، والفصحى

معًا بخصوص مواضيع قد نتعلمها بشكل خفيف بما فيها الثقافة

الأردنية، والمغنين، والأغاني العربية المشهورة، والأطعمة الشهيرة

في الأردن، وكيفية صنعها. شاركت الأستاذة هالة ذات الشخصية

الودودة، حسابها على الإنستغرام في المحاضرة الأخيرة، وكنا
نتبادل التحيات حتى بعد عودتي إلى كوريا.
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مقابلة المشاركة الثقافية
 

    شخصيًا، خططت لمقابلة تبادل ثقافات الطعام بين الشباب
الكوريين، والأردنيين، وقمت بهذه المقابلة التي أوْصي فيها

الشباب الأردنيين بتجربة (بولداك بوك كيوم ميون)؛ أي المعكرونة

الفورية الحارة المشهورة في كوريا، وأحْصل فيها على توصيات
الأطعمة الأردنية المشهورة للشباب في الأردن. كان من الممكن

شراء نودلز بولداك حلال في السوق الآسيوي، وقمت أثناء تجولي
في الجامعة بجمع الأصدقاء الذين يريدون تجربتها. ركض

أصدقائي، الذين كانوا شركاء اللغة، نحوي أولاً، وتمكنت من إجراء

المقابلة بشكل جيد، شكرا لكم.

    لأن الطعام الحار يحظى بشعبية كبيرة عند شباب كوريا،
خططت لهذه المقابلة مع فكرة بسيطة، وهي هل يحب الأصدقاء

الأردنيين تناول الطعام الحار؟، قمت بمقابلة الأصدقاء في

المقهى داخل الحرم الجامعي بعد سؤال موظفي المقهى عن

تفهمهم، وتحضير هذا النودلز. بشكل عام، قال معظم أصدقائي

الذين يحبون كوريا من خلال المسلسلات الكورية أن هذا الطعام

حار للغاية لكنه لذيذ. ونصحوني بالمنسف، ومقلوبة الحمص،
حيث يعتبران من الأطعمة المفضلة في الأردن. ولا يمكنني أن

أنسى طعم الكنافة الحلوة التي أكلتها مع أصدقائي.
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رحلة الأردن: نحو البتراء موقع تاريخي عملاق جميل

 
    أثناء إعداد خطط السفر، بحثت مع أصدقائي عن الأماكن

السياحية الأكثر شهرة في الأردن، ومن تلك الأماكن التي يجب

على المسافرين الذهاب إليها في الأردن هي: البتراء، ووادي رم،

والعقبة. بحثت عن طرق للوصول إلى هذه الأماكن، كنت

متحمسًا كما لو كنت قد بدأت السفر بالفعل. في البداية،

خططت لزيارة البتراء، ووادي رم أولا؛ً لأن المسافة بينهما قريبة

نسبيًا. بعدما بحثت عن مناطق الجذب السياحي، وجدت أن

السياحة هي إحدى الصناعات الوطنية الرئيسة في الأردن،

وتستمر الأردن في الاستثمار كثيراً في صناعة السياحة؛ لذلك

زادت التوقعات عندي أكثر بعد سماع أن العديد من المواقع

التاريخية محفوظة بحالة جيدة.

    لقد بحثت بجد على هاتفي لحجز الحافلة السريعة، لكن كان
ذلك صعبًا؛ لأن جميع النتائج من البوابات الإلكترونية كانت

مكتوبة باللغة العربية. لكن بفضل سامي، وهادي الذين لديهما
خبرة كبيرة في الدراسة في الخارج، تمكنت من توفير الكثير من

الوقت لإيجاد طريقة.، فشكرا لكما سامي وهادي~.

    بعد يوم من حفل تقديم شهادة الدراسة، بدأت رحلتي إلى
الأردن بجدية، ففي الساعة الخامسة صباحًا، ذهبت إلى محطة

الحافلات السريعة مع برودة شهر فبراير. لا يمكنني أن أنسى

الشعور السعيد ببدء رحلة حرة بعد شهر من دروس اللغة العربية

المكثفة، باستثناء طفولتي أنا لم أستطع السفر إلى الخارج كثيراً،

لذلك ذهبت بقلب متحمس.
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    اشتريت تذكرة، وركبت الحافلة، ولكن كان هناك أجنبية أخرى
شقراء تجلس بدلاً من سامي الذي حجز مقعدًا بجواري، كنت

مرتبكا لهذا الأمر، طلب سامي مني أن أسألها عما إذا كانت قد
اشترت تذكرة ذهاب فقط، أو تذكرة ذهاب، وعودة. شعرت

بالتوتر، لكن واصلت الحديث بلغة إنجليزية ضعيفة. لا أتذكر
اسمها، لكنها سافرت بمفردها من ألمانيا، وتخصصت في

التكنولوجيا الحيوية، وقالت إنها كانت متجهة إلى البتراء؛ لأنها

تريد أن ترى الصحراء. على الرغم من أنني لم أتمكن من تغيير

المقعد بسبب قيود اللغة، إلا أنني تعلمت القيمة الثمينة

للتعاطف بدلاً من المهارات اللغوية. لقد استغرقت تقريبا 5

ساعات إلى البتراء، وخلال هذا الوقت تحدثت معها كثيرا،

ووصلنا بأمان إلى البتراء.

- 36 -



موقع أثري البتراء العظيم
 

     بعد وصولنا إلى البتراء، اندهشت من كيفية إنشاء هذا
الموقع الكبير، والجميل، لقد اندهشت أيضًا من الطريقة التي تم

بها الحفاظ على الموقع بشكل جميل، ومثل أي معلم جذب
سياحي شهير، كان هناك الكثير من السياح، والتقطت فيه العديد

من الصور. كان هناك العديد من الأشياء التي يمكن رؤيتها،

الجمال الذي لا يمكننا رؤيته في كوريا، الهدايا التذكارية في البتراء.

سماء زرقاء و صحراء وادي رم الجميلة

 
    بعد قضاء وقت ممتع في البتراء، قضيت يومًا في فندق أمام

البتراء. لقد طلبت، وأكلت مقلوبة شبيهًة بالأرز المقلي على
العشاء، وكان ألذّ طعم من بين الأطعمة التي جربت أكلها في

الأردن. استيقظنا أنا، وهادي في اليوم التالي لركوب الحافلة

المتجهة إلى وادي رم، وكنا نستعد للمغادرة، ومع ذلك، لم تتلقّ

زميلتي وردة التي تذهب معنا المكالمة، فطرقت باب غرفتها،

لكن لم يكن هناك جواب. شعرنا بالتوتر؛ لأن مواعيد الحافلات كل

ساعتين، وكان يبدو أنّ الحافلة تغادر قريبا. طلبت من الموظف

في مكتب الاستقبال الاتصال بالغرفة، لكنني لم أستطع تذكر رقم

الغرفة جيدًا، لذلك كنت أفكر في الاستسلام، وأخذ الحافلة التالية.

ومع ذلك، بفضل موظف مكتب الاستقبال اللطيف، تمكنت من

الحصول على رقم الغرفة، وإيقاظ وردة، واستقلال الحافلة

المتجهة إلى وادي رم، الحمدالله.
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أروع مرشد سياحي محمد في وادي رم 
 

    كانت صحراء وادي رم الجميلة هي موقع تصوير فيلم المريّخي.
أتذكر أنني استمتعت كثيراً بفيلم المريّخي؛ لذلك وصلت إلى

وادي رم بقلب متحمس. بدأت الجولة مع المرشد محمد للسفر

في وادي رم، وكان محمد جيدًا في اللغة الإنجليزية، لكنه لم يتعلم

اللغة الإنجليزية بالدراسة أبدًا، وقال إن لغته الإنجليزية تحسنت

من خلال التعبيرات التي تعلمها أثناء لقاء العديد من المسافرين.

كان يستمتع جدًا بلقاء السائحين، وزرنا معًا أماكن جميلة مختلفة

في وادي رم، وكانت إحدى أكثر التجارب التي لا أنسى هي أننا

سلكنا طريقًا ضيقًا لركوب السيارة، وكان محمد يطبخ لنا موسًا
منزليًا، وشاي بدوي بطريقة بدائية، لقد تأثرت أنا، وهادي، ووردة
كثيرا، وقمنا بتناول الأكل اللذيذ دون أن نبقي أي شيء، وبالنسبة

لي تركت هذه الذكريات التي صنعها محمد، وهو يبذل قصارى

جهده للرحلات المريحة. من خلال هذه الخبرة، تعلمت ما هي

القيم المهمة التي يحتاجها المرشد السياحي.

    لقد قمت بتحية بمحمد، الذي قام بتقديم رحلة ممتعة لنا،
وتوجهت بعدها إلى مدينة العقبة الساحلية. لقد كانت زيارة

الصحراء لأول مرة أمراً رائعًا للغاية، ولكن كان من المدهش للغاية

أن تكون قادرًا على زيارة كل من الصحراء، والبحر في دولة واحدة.

تمكنت من الوصول إلى العقبة بالسيارة، واستغرق ذلك حوالي

ساعتين من وادي رم.
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إلى العقبة، المدينة الساحلية

 
    أوصى السائق اللطيف بمطعم مأكولات بحرية شهير في

العقبة، لذلك تمكنت من العثور على مطعم مريحا. وصلنا إلى

العقبة، ومشينا على طول الشاطئ، وقمنا بزيارة مسجد الشريف

حسين، بعد ذلك، قمت بزيارة المطعم الذي أوصى به السائق،

وتناولت طبق المأكولات البحرية الأول لي في الأردن، كان حساء

المأكولات البحرية لذيذًا جدًا لدرجة أنني طلبته مرتين.

    بينما كنت أتناول وجبة جيدة في المطعم، أدركت أنه لا يوجد
الوقت الكافي لركوب الباص، تناولنا الطعام بسرعة، وركضنا

لركوب سيارة أجرة، ما زلت لا أستطيع أن أنسى هادي، الذي

طلب بيأس من السائق أن يذهب بسرعة، وبمجرد أن نزلنا من

سيارة الأجرة، بدأت الحافلة في الانطلاق، وبمجرد أن نزلنا، ركضنا
إلى الحافلة. لحسن الحظ، ركبنا الحافلة بأمان، وتمكنت من إنهاء

رحلتي بسعادة. شكرا لك هادي، والسائق!

    من خلال هذه الرحلات، أدركت أن السفر هو أفضل فرصة
للقاء أشخاص جدد، وتبادل الثقافة، والعواطف عن طريق

المحادثة معهم.
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سعدنا جدا برحلتنا مع يلا كوريا 

و صنعنا ذكريات جميلة و ممتعة مع السيد لبيب 
تعلمنا الكثير عن كوريا و عشنا تجربة المسلسلات الكورية 

احببنا تجربة الهانبوك الكوري و الثقافة الكورية كثيرا 

رأينا الطبيعة الكورية في فصل الخريف و الشتاء و كانت تجربة
جميلة جدا استمتعنا بها كثيرا

شكرا لكم على الذكريات الجميلة
 

عائلة نياز من السعودية
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03 قصة العرب والسفر

سيرتي العربية: الجزء الثاني

لبيب
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تحدي جديد بعد عودتي إلى كوريا

 
    بعد أن أنهيت دراستي في الخارج بالأردن التي كانت كالحلم،

كنت أهدف إلى التركيز على اللغة العربية بجد. مر الوقت بسرعة،

وأصبحت طالبا في السنة الثالثة في الجامعة، وفي محاضرات

الجامعة، قمت بترجمة مقالات صحفية مثل مقالات صحيفة

الجزيرة، وغيرها، في ذلك الوقت، استمررت في دراستي بسرور،

رغم أنني كنت مرتبكًا من المقالات التي رأيتها لأول مرة. في

غضون ذلك، سمعت أن أكاديمية تسمى "المركز العربي" ستنظم

فصلاً للالتحاق بكلية الدراسات العليا للترجمة العربية بجامعة

هانكوك للدراسات الأجنبية.

    كانت لدي فكرة غامضة عن رغبتي في الحصول على وظيفة
من خلال اللغة العربية، لكن كان لدي اعتقاد بأنني إذا تخرجت من

كلية الدراسات العليا بقدرة على الترجمة المحترفة، فيمكني
بالتأكيد العمل من خلال اللغة العربية. اعتقدت أنه يجب علي

التسجيل في الأكاديمية على الفور، لذلك قمت بالتسجيل في

المحاضرة، وهكذا بدأ تحدي اللغة العربية الجديد.

    تهدف كلية الدراسات العليا للترجمة العربية بجامعة هانكوك
للدراسات الأجنبية إلى تدريب المترجمين الفوريين المحترفين،

وهي كلية الدراسات العليا الوحيدة للترجمة العربية في كوريا،

لذلك يرغب الطلاب المتخصصين في اللغة العربية في الالتحاق

بها، واختبارها يتكون من مرتين في المجموع.
    يتكون الاختبار الأول من أربعة أجزاء: الاستماع إلى الأخبار

العربية، وتلخيصها باللغة الكورية، والاستماع إلى الأخبار الكورية،

وتلخيصها باللغة العربية، وقراءة النصوص العربية، وشرحها باللغة

الكورية، وقراءة النصوص الكورية، وتلخيصها باللغة العربية. أما
الاختبار الثاني فيتمثل في الاستماع إلى النص العربي الذي يقرأه

الأستاذ، وترجمته إلى اللغة الكورية، وقراءة النص الكوري،

وترجمته إلى اللغة العربية.
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    بدأت التحضير لامتحان القبول بسرور، معتقدا أنني يمكن
النجاح فيه إذا عملت بجد!

    وبسبب كوفيد-19، تم إجراء الفصول الجامعية عن بعد، لذلك
تمكنت من الذهاب إلى الأكاديمية، وأخذ الدروس في نفس

الوقت، كانت دروس الأكاديمية تقام ثلاث مرات في الأسبوع.

    درست المتطلبات باللغة العربية، مثل الاستماع إلى الأخبار
العربية، والترجمة الفورية باللغة الكورية، وقراءة الأخبار الكورية،

وكتابة المقالات باللغة العربية. بفضل المعلم جلال المصريّ،
والمعلمة جاهو الكوريةّ، اللذان دعماني دائمًا عندما كنت أعاني

من صعوبة في الاستماع، تشجعّت، ولم استسلم بكل وقت.

فشل

 
    مرّ الوقت، وحان موعد الاختبار الأول في أكتوبر عام 2021. لقد

غفوت في اليوم السابق، على أمل أن تؤدي الجهود التي بذلتها

لمدة عام إلى نتائج جيدة. كان المعلم جلال، والمعلمة جاهو

ينتظران أمام موقع الاختبار للتعبير عن تشجيعهم للطلاب الذين

درسوا معهم، واعتقدت أنني سأجري الاختبار دون ندم.

    بعد الانتهاء من الاختبار بقلب متوتر، مر الوقت، وأصبح يوم
الإعلان عن نتيجة الاختبار الأول. عندما قمت بإجراء الاختبار

الوهمي في الأكاديمية، وراجعت النتائج دون الكثير من

التوقعات؛ لأنها كانت خارج تصنيف النجاح عادةً، والنتيجة هي؟

لقد نجحت!!

   ومع ذلك، شعرت بنقص قدرتي على الاستماع من خلال
الاختبار وجهًا لوجه مع الأستاذ في الاختبار الثاني، وحصلت على

طعم مرير للفشل. بعد الفشل في الاختبار، كنت على مفترق

طرق بين المحاولة مرة أخرى، أو إيجاد طريق جديد. بعد أن أنهيت

عام 2021 بالتحدي، والإخفاق، اكتشفت ما الذي يمكنني
استخدامه للغة العربية أثناء الاستمتاع بها.
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بداية جديدة
 

    بينما كنت أتصفح إنستغرام، بالصدفة رأيت إعلاناً عن وظيفة
بدوام جزئي للرد على استفسارات العملاء العرب في وكالة يلا

كوريا للسفريات. بالنسبة لي أعجبتني كثيرا قيم السفر التي
اختبرتها في الأردن، وفرصة التحدث باللغة العربية والتواصل مع

العرب.

    هكذا بدأت وظيفتي الأولى في يلا كوريا، وبدأت عملي بدوام
جزئي مع فريق يلا كوريا خالد، ومديحة وحبيب. مديحة، التي

قامت بمقابلتي بلطف في اليوم الأول. حبيب الذي أطلعني على

العمل بدقة، ولطف، وخالد الذي طرح الكثير من الأسئلة، وقال

أشياء جيدة عني. كل هذه اللحظات كسرت صورتي النمطية عن

العمل.

    عندما سمعت من أصدقائي الذين حصلوا على وظيفة في
البداية في حيّي، سمعت كثيراً منهم أنهم دائمًا لا يريدون الذهاب

إلى الشركة، ويكونون في انتظار عطلة نهاية الأسبوع، ومع ذلك،

أثناء العمل في أجواء ممتعة، وحرة في يلا كوريا، جعلني ذلك
أعرف قيمة يلا كوريا. رأيت جو يلا كوريا، لم يقضِ كل عضو في يلا

كوريا وقتا لا معنى له، بل حاولوا لقاء العملاء الذين زاروا كوريا مرة
أخرى على الأقل، وأعطوهم هدايا صغيرة، وبذلت قصارى جهدي

من أجل رضاهم. وأدركت أن العمل يمكن أن يكون قيّما،

وممتعًا، فعندما سافرت إلى الأردن، وعلى ضوء سفري إلى

الأردن، شعرت أن مثل هذا الجهد كان جميلاً، وثمينا جدًا بالنسبة

لي؛ لأن الاهتمام بالمسافرين ثمين للغاية. لا يمكنني أن أنسى

كلام خالد الذي شرحه عن يلا كوريا في اليوم الأول.

    "بالنسبة لأولئك الذين زاروا كوريا من خلال رحلات يلا كوريا،
فإننا نزور بلدانهم كل عام للقائهم، ونلتقيهم مرة أخرى، ونتحدث

مع بعضنا البعض لنصبح أصدقاء."
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أول أصدقاء من الخليج سمية وعمر

 
    كان أول أصدقاء لي من الخليج الذين قابلتهم أثناء العمل بدوام

جزئي سمية، وعمر. في 26 مايو عام 2022، التقيت بالشقيقين

سمية، وعمر من الإمارات العربية المتحدة. زارت سمية كوريا

ثماني مرات من خلال يلا كوريا، وزار عمر كوريا أيضًا خمس

مرات. كما قال خالد، تجاوزوا علاقة الصداقة مع يلا كوريا،

وأصبحوا بمثابة عائلة. أول لهجة عامية خليجية سمعتها كانت

فوضى كبيرة بالنسبة لي، شعرت أنها لغة مختلفة عن العربية

التي تعلمتها حتى الآن، ومع ذلك، انتظر كل من سمية، وعمر

رويدًا رويدًا ردودي عليهم، ورغم أنني لم أكن جيدًا في المحادثة

باللغة العربية، فهموني حتى لو كان هناك العديد من الأخطاء

النحوية في كلماتي. أدركت أن القواعد التي كنت أتبعها ليست

مشكلة كبيرة أثناء تبادل الأفكار هنا؛ لذا اختتمت لقائي الأول

الثمين هكذا مع سمية، وعمر.

    في وقت لاحق، تحدثنا كثيراً أثناء زيارة المسجد مع عمر في
إيتوان من أجل صلاة الجمعة أثناء إقامته في كوريا. تحدثنا باللغة

الإنجليزية بسبب افتقاري للغة العربية، لكن قلب عمر الطيب

وصل إلي. قام عمر أيضًا بتعليمي العامية، والتي تستخدم على

نطاق واسع في الإمارات العربية المتحدة، وشرح حالة الطقس،

والمجتمع، وسياسات الإمارات العربية المتحدة، وبسبب الرفاهية

الجيدة في الإمارات، قلت أنني أريد أن أكون مواطن إماراتي، لكن

عمر قال لي “في الحياة اليايية” أي في الحياة القادمة، عمر أتمنى

أن تعود سالمًا بعد انتهائك من خدمتك العسكرية.

    بعد أن شعرت بهذه القيمة، كنت ممتلئًا بالتفكير أنني أرغب
في مواصلة العمل مع يلا كوريا، وفي نهاية عملي بدوام جزئي في

يلا كوريا، الحمدلله حصلت على فرصة للعمل معًا رسميًا،

وأصبحت أحد أفراد عائلة يلا كوريا.

- 45 -



- 46 -



 
في 2015 قررت أنا و عائلتي الذهاب إلى كوريا الجنوبية ولكن لم يكن

لدينا مرشد سياحي، واجهنا بعض الصعوبات بحيث لم يكن لدينا

مترجم ولم نكن نعلم بالأماكن السياحية في كوريا، فعلا إستمتعنا في

كوريا من حيث جمال طبيعتها والناس المحترمين لكن واجهتنا
بعض الصعوبات كما ذكرت سابقا.

 
في 2017 وجدت عن طريق الصدفه حساب يلا كوريا في الانستقرام

وتمت إضافة الحساب وقررت إذا أردت السفر إلى كوريا مرة أخرى

سوف أحجز عن طريق يلا كوريا، وبالفعل في صيف 2022 قررنا أنا

وعائلتي الذهاب إلى كوريا وحجزنا الفنادق والرحلات السياحية

جميعها عن طريق يلا كوريا، وصلنا إلى كوريا وكان المرشد السياحي

لنا هو حبيب، وهو إسم على مسمى، كان صديق ومرشد سياحي
ممتاز طوال فترة إقامتنا في كوريا، استمتعنا جميعا بكل يوم

قضيناها في كوريا مع حبيب، وأيضا لا أنسى الأخت مديحه، التي

أتمنى لها زواج سعيد، حيث أنني طلبت منها بشكل خاص أن تعد

لنا مفاجأة بمناسبة مرور 20 عام على زواجنا أنا و زوجتي، مديحه
جهزت لنا كعكه جميلة مع بعض الزهور، ووضعتها في غرفتنا عندما

كنا في الخارج وكانت مفاجأة جميلة لزوجتي ليوم زواج رائع.
 

شكرا جزيلا لأعضاء يلا كوريا جميعهم على مجهودهم لإظهار السياحة
في كوريا بأجمل صورة ونراكم قريبا إن شاء الله في قطر

 
 

 غانم العبيدلي من قطر
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في البداية كنا نبحث عن شركة تقوم بجولات سياحية بكوريا

وبالصدفة عن طريق الانستجرام وجدنا حساب شركة يلا كوريا وبعد

الاطلاع على جدول الزيارات قررنا اختيار الشركة لترتيب الرحلة ،

وصراحة كانت من أفضل الرحلات التي قمنا بها وذلك من

الاستقبال الجميل بالمطار والمواصلات المريحة بكل

الرحلات..وطبعاً المرشدين كانوا معنا دائماً لتقديم أي مساعدة

نحتاجها بالاضافة إلى الهدايا الجميلة التي حصلنا عليها..نأمل أن

نزور كوريا مرة أخرى 
ولنا لقاء بالتأكيد مع فريق يلا كوريا بالمستقبل

عائلة مطر من البحرين
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03 قصة العرب والسفر

أهلا وسهلا في كوريا

حبيب
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    يلا كوريا هي شركة مكونة من خمسة أعضاء: خالد، ومديحة،

ومها، ولبيب، وأنا حبيب، هكذا لدينا خمسة أعضاء في الفريق. 

    وعندما يسألنا السائحون العرب عن السفر عبر الواتساب،
فنحن نقدم خدمات السفر لكوريا من خلال التشاور مع السائحين،

ولحسن الحظ، وَثقِ العديد من السياح العرب بنا، وقاموا بزيارة

كوريا للاستمتاع بالرحلات التي نقدمها. في الواقع، أتساءل أحياناً:
 

- كيف استطاعوا التعرف علينا، والتواصل معنا؟
- وما الذي يرونه فينا ويؤمنون به، ويجعلهم يستخدمون خدماتنا؟

 
    بالتفكير في الأمر، يلا كوريا ليس لديها مكتب في دولة عربية،
لذا السياح العرب يتواصلون مع وكالة سفر صغيرة تقع في كوريا

على بعد آلاف الكيلومترات، عبر الواتساب، ويكلفوننا بالرحلة إلى

كوريا، وربما لهذا السبب أشعر بمزيد من الامتنان للسياح العرب
الذين استخدموا خدماتنا. لا أفهمها جيدًا عندما أفكر بالأمر بعقلي،

لذا أحاول التفكير بقلبي أكثر، فلقد استخدموا وقتًا ثمينًا، ومالاً

في السفر إلى كوريا من خلالنا، وأثناء التفكير فيما يجب الاهتمام

به، والاعتناء به خارج الرحلة، هناك ثلاث قواعد وضعتها يلا كوريا
داخل الشركة. 
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أولاً، زيارة الفندق وإلقاء التحية للمرة الأولى

 
    نحن ننقسم بحيث يكون كل عضو مسؤولا عن سائحين عرب،
ويقوم بمساعدتهم في استشارات السفر، ومنذ أن كنت مسؤولاً

عن السياح، لم يروا وجهي أبدًا، لكنني أشعر بمزيد من

الخصوصية، والمسؤولية؛ لذلك عندما يأتي السائح الذي أكون

مسؤولا عنه إلى كوريا، أخصص الوقت الكافي للذهاب إلى

الفندق، ومقابلة السائح في بداية الجولة، وهناك أوقات أخبر فيها

السائحين مسبقًا أنني ذاهب إلى الفندق لاستقبالهم، لكن في

بعض الأحيان أقوم بمفاجئتهم دون أن أقول أي شيء. السائحون

العرب يجرون الكثير من المحادثات مع السائحين عندما يكون

لديهم استشارات سفر قبل دخول كوريا، إنها ليست محادثة

حقيقية وجهاً لوجه، إنها محادثة عبر الإنترنت، لكن هل يعني ذلك
أن لدي علاقة وطيدة من هذه النقطة فصاعدًا؟ أكون سعيد حقًا

بلقائهم شخصيًا في الفندق.

    ولحسن الحظ أيضًا، هناك سائحون يرحبون بي عندما يلتقوني،
وسياح عرب يقدمون لي هدايا أعدوها، لذلك أعتقد أنني أذهب

دائمًا إلى الفندق بفرح، وأتطلع إلى نوع الضيف الذي سيكون عليه

السائح هذه المرة.
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ثانياً: الرحلات مع السائحين 
 

    أكثر ما لا ينُسى في الرحلة هو بالطبع المناطق السياحية التي
تقوم بزيارتها، واعتمادًا على مناطق الأشخاص الذين زرت الأماكن

معهم، تصبح الرحلة لا تنُسى أبدا؛ لذلك عندما نقوم بتعيين

مرشدين سياحيين للسائحين، يحاول أعضاء فريق يلا كوريا

الخروج بأنفسهم. بالطبع، هناك حالات يتم فيها تعيين مرشدين

بخلاف أعضائنا؛ لأن لديهم مهامهم الخاصة، وجداول مرشدين

معينة بالفعل، ولكن إذا أمكن، نقوم بالخروج، والتواصل مع

السياح، والسفر معًا.

    خلال الجولة مع السياح لفترة قصيرة من يوم إلى يومين، أو
لفترة طويلة من أربعة إلى خمسة أيام، نتحدث كثيراً مع بعضنا،
ونتعرف على بعضنا أكثر. أعتقد أن مقابلة أشخاص جدد، وخلق

علاقات جديدة هو الشيء الأكثر أهمية في هذه الوظيفة، فعندما

أرى الأشخاص الذين يعاملونني كما لو أنني جئت في رحلة مع

صديق حقيقي، وليس مجرد مرشد سياحي، فأنا غالبًا ما أعتقد

أن العرب يتمتعون بقلب دافئ حقًا، وربما لهذا السبب أريد أن

أعتني بكل شيء، وأن أجعل رحلاتنا إلى كوريا أكثر إمتاعًا، لكنني

أشعر بالفخر، والسعادة أكثر عندما يخبرني السياح العرب أن كوريا

كانت جميلة، وأن الجولة معنا كانت ممتعة. إن السياح العرب هم

الذين يسافرون في رحلة إلى كوريا، لكنني أيضًا أعتز فعلا أنني

كنت في الرحلة كذكرى ثمينة أفخر بها.

    "أوه ، لقد تعرفت على أشخاص طيبين اليوم، وكان من الرائع
حقًا تناول طعام لذيذ معًا، ورؤية أماكن جميلة."
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ثالثًا، الوداع قبل الذهاب إلى المطار
 

    عندما تنتهي الرحلة تقريبًا، تأتي لحظة حزينة، الوقت الذي
يعود فيه السائحون العرب إلى بلدانهم. عندما أفكر أن السائح

الذي كنت مسؤولاً عنه، أو السائح الذي قمت بإرشاده في الجولة

سيعود إلى وطنه، أشعر بالأسف. إنه وقت قصير، وأشعر أن

الوقت قد مر بالفعل بسرعة كبيرة، ولكني أعتقد أنني أصبحت

مرتبطًا بهم. لذا في هذا اليوم، أستغل وقتي لأقصى حد، وأقوم

بوداعهم شخصيًا. نلتقي في الفندق في الوقت المناسب

للوصول إلى المطار؛ لمساعدتهم في تحميل أمتعتهم، أو إعطاء

السائحين هدية بسيطة، أو نقول وداعًا، أو إذا لم نكن مشغولين

نتناول وجبة معًا في مطعم بالقرب من الفندق، أو نشرب فنجاناً

من القهوة في المقهى، والتي تختلف تمامًا عن المقابلة في يوم

العمل كمرشد السياحي. يبدو الأمر وكأنه لقاء صديق لصديق،

وليس علاقة بين مرشد، وسائح، وأعتقد أن هذه لحظة مريحة،

ومؤسفة للغاية. أنت تقول إن رحلتك إلى كوريا كانت ممتعة،

لكنني دائمًا أشعر بالخزي، وأشعر بالأسف؛ لأنني لم أتمكن من

إعطائك مزيدًا من الاهتمام، ونحن نشاهد السائحين يقودون

سياراتهم إلى المطار من أمام الفندق، نصرخ من أجل توديعهم

"مع السلامة".
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علاقة الصداقة مع السياح

 
    أعتقد أنه قدر أيضًا أن نتعرف على بعضنا بمثل هذه الطريقة
في كوريا، سواء كان ذلك وقتًا طويلاً، أو وقتًا قصيراً. لا أعرف ما

إذا كنت أنا الشخص الوحيد الذي يعتقد ذلك، لكنني أعتقد أنني
ربحت كثيرا بعد أن كسبت سائحاً عزيزًا، وصديقًا لي، وعلي أن

أتواصل معهم من خلال مشاركة الذكريات الثمينة معًا.

    هناك شيء أقوله دائمًا عندما أقوم بتوديع السياح: "سواءً كان
في كوريا أو في إحدى الدول العربية، أتمنى أن نرى بعضنا البعض

مرة أخرى ".
    قد يكون الأمر مجرد تحية، لكن ألا يمكن أن يكون شعورًا جيدًا،
أو ليس من الجميل حقًا رؤيتهم مرة أخرى إذا سنحت لنا الفرصة؟ 

أود أن أعرب عن امتناني للسائحين الثمينين الذين أصبحوا
أصدقائي. 

    "الوقت الذي أمضيته معكم كان ممتعًا حقًا، ووقتًا ثمينًا
بالنسبة لي، سواء كانت كوريا، أو دولة عربية، دعونا نلتقي مرة

أخرى!" 
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يلا كوريا هي شركة سياحية للعرب في كوريا، تمتاز باعضائها

المتعاونين البشوشين الذين اعتبرناهم خلال رحلتنا جزءا من عائلتا.

اخذونا الى اجمل الاماكن الموجوده في كوريا وعرفونا على هذا البلد

الجميل، استمتعت انا وعائلتي في هذه الرحلة واحببت تعامل

اعضاء يلا كوريا معنا فلم احس بالغربه في ذلك البلد كما اعجبت

بقدرتهم على التحدث باللغة العربية مما ساعدنا كثيرا في التواصل

مع الشعب خلال رحلتنا! 

قضيت انا وعائلتي وقتاً ممتعاً مع يلا كوريا واتطلع حقاً للسفر معهم

مره اخرى

عائلة بوالصفارد من الإمارات
 

 
السلام عليكم بخصوص رحلتي الى كوريا كانت جدا جميله مع شركة

يلا كوريا كانت تجربه جميله وكان الحجز عن طريقهم بخصوص

الفندق والرحلات الداخليه والموظفين جدا حبوبين وخدومين

ويحبون يساعدون في كل شي وان شاء الله هذا مب اول ولا اخر

تعامل معاهم بنكون على تواصل دائما شكرا لبيب وشكرا مديحه

شكرا على لطفكم ومها وحبيب وشركة يلا كوريا

عائلة الرميثي من الإمارات
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قمت بزياره كوريا الجنوبيه اكثر من مره خلال السنوات الماضيه و

كانت متعتي لا حدود لها في كل مره، لذلك اردت لباقي افراد

عائلتي ان يقوموا بزياره كوريا الجنوبية وتجربه شيئ جديد و مختلف

، و بسبب اختلاف اذواقنا و اهتماماتنا ، استعنت بيالا كوريا لوضع
خطه سياحيه تناسب اذواق الجميع

وهذه كانت تجربه عائلتي 

رحلتنا مع يلا كوريا كانت من اجمل الرحلات ، حبيب كان جداً

متعاون وقد تميز بالاخلاق و حسن التعامل معنا ، و الجميع في يلا

كوريا تعاملوا بكل ود و صحبه لهذا قضينا اجمل الاوقات ، جميع
الخدمات كانت رائعه و الاروع انهم كانوا يتحدثون باللغه العربيه لذا

استطعنا التحدث كثيرا و التعرف على الثقافه الكوريه بطريقه

مختلفه ، يلا كوريا اتاحت لنا فرصه لرؤيه جمال هذا البلد و صنعت

لنا ذكريات جميله التي لن ننساها ابداً .. لاشك اننا سنعيد التجربه
مع يلا كوريا فلقد عدنا الى الكويت وقد زاد عدد افراد عائلتنا    

عائلة اليوحة من الكويت
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03 قصة العرب والسفر

أول لقاء مع يلا كوريا

حبيب
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    من بين الأشياء التي نتحدث عنها فيما بيننا في الشركة،
أتساءل كيف تعرف السياح الذين يستخدمون خدمتنا على يلا

كوريا، لذلك غالبًا ما أطرح هذا السؤال عندما ألتقي بالسياح.
فيجيب بعضهم أن معارفهم جاءوا إلى كوريا من خلالنا، وأوصوا

معارفهم بنا؛ لأنهم كانوا راضين عن التجربة، ويجيب بعضهم

الآخر إنهم تواصلوا معنا لأنهم تعرفوا على يلا كوريا عن طريق

المصادفة أثناء بحثهم عن رحلة إلى كوريا.

 
    هذه المرة، أود أن أخبركم كيف تعرفت على يلا كوريا، وكيف

التقيت بهم! 
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    المرة الأولى التي تعرفت فيها على يلا كوريا كانت عندما كنت
طالبًا في السنة الرابعة من دراستي الجامعية في أوائل عام 2019.
أخبرني بعض الأصدقاء العرب عن شركة يلا كوريا، وتعرفت حينها

على يلا كوريا لأول مرة. بأنها شركة يديرها كوريون، وهي شركة

تقدم خدمات السفر في كوريا للسياح العرب، وفي هذا الوقت،

فكرت، "أوه ، هناك شركة مثل هذه." بعد ذلك بقليل، في

أغسطس عام 2019، تخرجت من الجامعة، وكنت أيضًا على

مفترق طرق في هذا الاختيار، سواءً أكان علي الحصول على

وظيفة من خلال الاستفادة من تخصصي، أو التخلي عن

تخصصي بسبب المخاوف التي قد تكون لدى أي طالب جامعي.

ثم صادف أن رأيت إعلان لوظيفة في شركة يلا كوريا، وبدأت أهتم

بهذه الشركة. أثناء التحقق من حساب الانستجرام لشركة يلا

كوريا، سمعت أنه سيتم عقد مؤتمر تعريفي لشركة يلا كوريا،
وحضرت المؤتمر التعريفي للشركة. كانت هذه أول مرة أعرف

فيها خالد، ومديحة.
    حضر العديد من الأشخاص أيضًا الاجتماع التعريفي، وبدأ

تقديم شركة يلا كوريا هناك. هي شركة تستهدف الدول العربية،

وخاصة دول الخليج، وهدفها مقابلة العديد من السياح، والسفر

معهم لبناء علاقة جيدة، واستمرار العلاقة، وخلق "علاقة شخصية"

قال خالد ذلك بعيون شغوفة، لذلك اعتقدت أنها شركة مخلصة،

وهكذا كنت مفتوناً بشركة يلا كوريا، وبعد العديد من التقلبات،

والمنعطفات، انضممت إلى يلا كوريا في نوفمبر 2019.
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أول بداية مع يلا كوريا

 
    عندما أخبرت أصدقائي من حولي، أو السياح الذين قابلتهم
أثناء الجولات السياحية عن العمل الذي أقوم به، كانت غالبية

الردود على هذا النحو.
    "من الجيد كسب المال أثناء التجول". بالطبع، أشرح أنه من
المختلف الذهاب إلى مناطق الجذب السياحي كمرشد في كل

مرة، ولكن زيارة مناطق الجذب السياحي الشهيرة في كوريا مع
أشخاص جدد تبدو دائمًا تجربة جديدة. عندما بدأت العمل في يلا

كوريا، زرت بعض الأماكن للمرة الأولى في حياتي في كوريا، وكان
هناك العديد من الأماكن التي زرتها بعد فترة طويلة، فقبل كل

شيء، كان من المفيد بالنسبة لي أن أظهر جمال كوريا، وسحرها

للسياح. هناك قول مأثور مفاده أن المرشد هو دبلوماسي مدني،

ففي نظر السائحين الأجانب، تمثل صورة المرشد السياحي كل

شيء عن كوريا، لذا فهي تعني أن صورة كوريا تتحسن وفقًا

لقدرات المرشد السياحي؛ لذلك شعرت بالفخر، والانجذاب إلى

تقديم، وعرض كوريا باللغة العربية على الرغم من أنني لم أجُِدها.
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تقليد في يلا كوريا
 

    كان هناك أيضًا تقليد في يلا كوريا. يمكن أن يتغير تبعًا للوضع،
لكنه الذهاب في رحلة عمل إلى بلد عربي مرة واحدة في السنة.
    بالنسبة لي، كشخص زار مصر فقط من الدول العربية، كنت

متحمسًا، وأتطلع إلى الذهاب في رحلة عمل إلى ثلاث دول عربية،

الإمارات العربية المتحدة، والكويت، والبحرين. فعندما اجتمعت

مع أعضاء فريقي، وعقدنا اجتماعًا حول رحلة عملنا إلى الدول

العربية، كان من المهم تحديد المدن التي سنذهب لرؤيتها، لكن

من نلتقي بهم عندما نزور تلك المدن كان أيضًا موضوعًا مهمًا،

ففي البداية، اعتقدت أن خالد، ومديحة كسبا الكثير من الأصدقاء

عندما كانا في الدول العربية، لكن اتضح أن العلاقة استمرت

لأنهما أصبحا أصدقاء مع السياح الذين تعاملوا مع يلا كوريا،

فحتى لو كنت سائحاً، إذا سألت الأشخاص الذين أصبحت

صديقا لهم إذا كان بإمكانك رؤيتنا في رحلة عمل إلى الدول

العربية هذه المرة، لحسن الحظ، لم ينسونا، وقدموا لنا كرم

الضيافة؛ لذلك، أثناء زيارتي لثلاث دول لمدة تزيد قليلاً عن عشرة

أيام، قمت بزيارة مناطق الجذب السياحي، والتقيت بأشخاص،
وقمت بالعمل، وكان جدول عملي مزدحمًا حقًا، لكنه كان وقتًا

ثمينًا لتكوين ذكريات لا تنُسى، وعلى الرغم من أنني قابلت

أشخاصًا قابلتهم لأول مرة في أول رحلة عمل لي إلى الدول

العربية، إلا أنني أنهيت أول رحلة عمل لي إلى الدول العربية جيدًا،

وأتطلع إلى مقابلة أشخاص في الدول العربية في رحلة عملي

التالية الذين حظيت بعلاقة ثمينة معهم في كوريا.
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لكن الأزمة جاءت قريبًا

 
    عندما عدت إلى كوريا بعد رحلة العمل، كان الجو غريبًا في
كوريا بل حول العالم كله. ذلك بسبب تفشي فيروس كورونا.

    يرتدي الناس الكمامات، وعندما يشاهدون التلفاز، والانترنت
يتحدثون فقط عن كورونا، ففي البداية، كنت متفائلاً بأنه سيمر

بسرعة مثل "MERS"، لكن لم يكن هناك أي نية للتخلص بسهولة

من تداعيات كوفيد-19، فلم يكن هناك نية لفتح باب الحدود، ولم

يقم أي سائح عربي بزيارة كوريا خلال موسم تفتح أزهار الكرز، وهو

أحد أفضل المواسم للسفر إلى كوريا، لكنها ستحل قريبًا. لقد

استعددت للترحيب بالسياح العرب مع أعضاء فريق يلا كوريا

استعدادًا للمستقبل بفكرة "سيتم حلها قريبًا"، لكن لم تحل حتى

بعد مارس، وأبريل. بعد ذلك، وبكلمة "اعتبار الأزمة كفرصة"،

فتحنا خدمة تسمى "جميلة بوكس"، والتي تبيع مستحضرات

التجميل الكورية مثل ماسكات الوجه، والعناية بالجلد،

والمستحضرات التي يشتريها العرب عادة في كوريا، ويهتمون

بها. لقد كانت خدمة حيث اخترنا ماسكات الوجه، ومستحضرات
التجميل من العلامات التجارية الشهيرة في كوريا، وقمنا ببيعها

للعملاء في الدول العربية، وحتى إرسالها إلى كوريا. حالما

انضممت إلى وكالة السفر عملت في شركة لتصدير مستحضرات

التجميل بسبب كورونا، وستكون كذبة إن قلت أنه لم يكن هناك

قلق.
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    لست أنا وحدي، لكن جميع أعضاء الفريق، بمن فيهم خالد،
ومديحة، كانوا جددًا في هذا المجال ولم يكونوا جيدين في كل

شيء من واحد إلى عشرة. لذلك كنا نحاول التعلم، والبناء مرة

أخرى واحدًا تلو الآخر من البداية، وعندما تم افتتاح جميلة بوكس

لأول مرة، لحسن الحظ، قام السياح، والأصدقاء الذين استخدموا

خدمة السفر لدينا بشراء منتجاتنا، ومنذ ذلك الحين، كان هناك

المزيد، والمزيد من العملاء الجدد، ولكن لفترة قصيرة فقط، فلم

يتحسن الوضع حيث تدهورت أعمال الطيران بسبب كوفيد-19،

وتم رفع أسعار تذاكر الطيران إلى الدول العربية. لقد كانت فترة

كورونا محبطة جدًا، لكني صمدت مع أعضاء فريقي، معتقدًا أن
الوضع سيتحسن هذا الصيف، أو سيتحسن هذا الخريف.

    ومع ذلك، لم نستطع التحمل حتى النهاية، تناولنا العشاء
الأخير معًا في ديسمبر عام 2020، وتفرق أعضاء فريق يلا كوريا.
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البداية الثانية مع يلا كوريا
 

    ذات يوم في أغسطس 2021 ، اتصل بي خالد بعد وقت
طويل. -أسكن، وخالد في نفس الحي-، لذا قال لي أنه يريد

التحدث معي في مقهى قريب. الغريب، رغم أننا نعيش في

نفس الحي، لكنني لم أصادفه في الخارج أبدًا، وبعد وقت طويل،

أثار خالد الموضوع بعناية بينما كنا نسأل عن أحوال بعضنا،
ونتحدث عن الأوضاع الأخيرة. قال أنه بعد قضاء بعض الوقت في

إعادة شحن طاقته بعد ديسمبر 2020، جرب العديد من الأعمال
مع مديحة، وبدأ مؤخراً نشاطًا تجارياً جديدًا.

    كانت خدمة تقوم بشراء المنتجات الكورية التي يريدها العملاء
العرب من خلال شركة تسمى "يلا وسيط". بطريقة ما، هو عمل

مشابه لـ "جميلة بوكس" التي جربناها في عام 2020، ولكن الفرق

هو أن "جميلة بوكس" هي وسيلة لاختيار المنتجات التي نريد
بيعها، وبيعها للعملاء العرب، و"يلا وسيط" "حرفيًا، كانت خدمة

حيث نشتري المنتجات التي يريدها العميل بدلاً عنه، ثم نقوم

بإرسالها إليه. شرح لي خالد كيف بدأ عمل يلا وسيط، وكيف

يسير، وكيف سيمضي، وأراني أوراق تلخص رؤية العمل، وكانت

عيناه تلمع عندما قدم رؤية المشروع مثلما كانت تلمع حينما كان
يقدم تعريفا للشركة قبل انضمامي إلى يلا كوريا في عام 2019.
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    بعد بدء العمل، قال خالد بحذر، "هل يمكنك العمل معنا مرة
أخرى؟ بعد ترك يلا كوريا، ذهبت في رحلة لم أستطع الذهاب إليها

بسبب كوفيد-19، وبدأت مؤخراً العمل في شركة أخرى، وكان

ذلك بمثابة مفترق طرق بالنسبة لي، ولكن لم يستغرق الأمر وقتًا

طويلاً لاتخاذ القرار، ففي هذه الأثناء، تمكنت من الإحساس

بالرؤية، والثقة أثناء مشاهدة خالد، ومديحة، فقد كنت أيضًا
مستاءً ومستاء من توقف أعمال السفر في يلا كوريا بسبب

كورونا، ولم تكن جميلة بوكس تعمل بشكل جيد؛ لذلك أردت
المحاولة مرة أخرى، والشعور بإحساس بالإنجاز هذه المرة؛ لذلك

لمدة ستة أشهر من سبتمبر 2021 إلى فبراير 2022، عمل خالد،

ومديحة معا، وقررنا المراهنة على كل شيء في أعمال " يلا

وسيط" خلال هذه الأشهر الستة. عند التحدث إلى خالد، الذي

التقيته بعد فترة طويلة، كان بالفعل في مجال مبيعات
المنتجات، استطعت ملاحظة أنه قد تطور كثيراً من خلال فشل

عمل "جميلة بوكس"، وعمل بجد على "يلا وسيط"، كما تعاون مع

شركات أخرى، وباع جميع المنتجات الكورية التي يهتم بها العملاء

العرب، بما في ذلك العدسات، والملابس، وحبوب الدايت،

وشامبو تساقط الشعر، بالإضافة إلى مستحضرات التجميل

الكورية الشهيرة، والأغذية، والعطور، ومنتجات الكي- بوب.
واصلنا تجربة التجربة، والخطأ في منتصف العملية، وتحسين

الخدمة، ومعظم الأشياء التي يمكننا تجربتها كانت وقتًا لتجربتها.

ثم مرت ستة أشهر وعدنا بها. على الرغم من أننا لم نحقق الرؤية

التي كنا نهدف إليها، فقد كان الوقت الذي جربنا فيه كل ما في

وسعنا، وأردنا القيام به، لذلك لم نشعر بالندم، وبقينا إرثاً ثمينًا. 
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    ثم، لحسن الحظ ، بداية من 1 ابريل 2022 تم فتح باب
السياحة الكورية، وتمكن السائحون العرب من السفر إلى كوريا،

والآن نحن نواجه تحدياً جديدًا بصفتنا وكالة سفر يلا كوريا، ليس

فقط خالد، ومديحة، وحبيب، ولكن أيضًا أعضاء الفريق الجدد

الثمينين لبيب، ومها.

    كان هناك العديد من الأشياء في يلا كوريا منذ ما قبل
كوفيد-19 حتى يومنا هذا، فكانت هناك أوقات سعيدة، وأوقات

حزينة من الفشل، والإحباط.
    وبفضل هذا الفشل، والإحباط ، نشعر بالامتنان، والثقة في
السياح العرب الذين يثقون بنا، ويستخدمون خدماتنا، فنحن

نلتقي الآن بالسياح الجدد الذين لم نتمكن مسبقًا من اللقاء بهم

بسبب كوفيد-19، ونصنع ذكريات جيدة مع علاقات جيدة مرة

أخرى.
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أختنا العزيزة والغالية مديحة

لقد استمتعنا وأحببنا كل وقت قضيناه في ربوع هذه البقعة الجميلة

من آسيا. 

ولن أسميها كوريا فقط بل سأسميها الفردوس الساحر في القارة

الآسيوية.

أشكرك يا مديحة والمدح فيك لا يوفيك حقك فكنت الصديقة

والأخت الحنونة والكريمة

لك كل المحبة والود

أخوك حسن باسويد، عكاظ

 

حسن باسويد من السعودية
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15 ليلة وليلة قضيتها في كوريا في اكتوبر ونوفمبر 2022، تجولت

فيها في وسط وشرق وجنوب كوريا بالإضافة الى العاصمة سيؤول،
احتفلت بيوم ميلادي واستكشفت مدن ووجهات سياحيه جديدة؛

تمنيت لو كان لي رفقاء سفر فيها، لاستكشفها أكثر وأكثر.

هي المره الأولى التي اتعرف فيها على فريق عمل يلا كوريا كمجموعة

من خالد (مدير كبير)، لبيب، حبيب، مديحة ومها، في زيارتي الأولى

تعرفت فقط على مديحه .

في حديثي مع مديحه قالت لي كلمه، بقيت في بالي لمدة، وهو اننا

من نخلق الذكريات create Memories؛ على الرغم من الذكريات أمر

مسلم بها، الا انه هنالك من يسعى إلى تعزيز هذه الذكريات لجعلها

راسخه وحاضرة دائما؛ً

وبهذا سعيت إلى خلق ذكريات لا تنسى، ومنها؛ عدم التردد في

تجربة الاطباق التقليدية والمميزة في المدن التي زرتها؛ حساء التوفو

في مطعم قديم تديرها عائلة منذ مئات السنين وعصيدة اذن المحار

abalone في بوسان، السمك المقلي والمشوي في جزيرة جيجو،
وسنطره (اليوسفي) جيجو التي بقيت معي حتى عودتي للدوحة.

 لأول مره أشاهد صلاة في معبد بوذي، واحببت متحف المعبد
البوذي Beomeosa في بوسان – يستحق الزيارة.

استكشفت مع خالد عالم الباكا World Alpaca ومع مديحه عرض

موسيقي تقليدي خاص Jijidaeak Performance، حاولت إقناع

لبيب في تغير اسمه ولكن لم افلح بذلك،

شكراً يلا كوريا على ترتيب المفاجأة ليوم ميلادي، وعلى دعواتهم لي
على القهوه والعشاء، اسبغوني بلطفهم اللامتناهي، ومعاملتهم لي

كفرد من عائلتهم.

صالحة المهندي من قطر 
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03 قصة العرب والسفر

لماذا اسمك مديحة؟

مديحة
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كيف حصلت على اسم مديحة؟

 
    عندما ألتقي بالسياح العرب في كوريا، وفي اليوم الأول أتلقى
دائمًا السؤال ذاته، "لماذا اسمك مديحة؟، من أطلق عليك اسم

مديحة؟"، كل طلاب تخصص اللغة العربية في كوريا لهم أسماء

عربية، بعضهم يستخدمون أسماء يختارها الأساتذة العرب في
الجامعات، أو يختارون الأسماء التي يريدونها بأنفسهم، أو يجدون

أسماء عربية لها نطق مشابه لأسمائهم الكورية. كل شخص لديه

اسم عربي مختلف، وكل القصص ذات الصلة مختلفة، لكن لدي

اسم عربي مميز أكثر بالنسبة للآخرين.

    تسميت باسمي العربي "مديحة" في اليوم الأول، في السنة
الأولى لي في الجامعة، في محاضرة "المحادثة باللغة العربية

للمبتدئين". كانت مُحاضرتنا أستاذة مصرية تدعى "نجوى"،

وكانت جميع الفصول تدار باللغة العربية فقط، لذلك كان لابد من

التسمي باسم عربي. أحضرت الأستاذة ورقة عليها أسماء عربية

متنوعة. وعندما يحضّر أسماءنا أحد زملائي بقراءة أسمائنا من
كشف الأسماء الكورية، تنظر الأستاذة إلى وجه الطالب، وتكتب

الاسم العربي للطالب على السبورة. هكذا تمت تسميتي باسمي

العربي. اسمي العربي "مديحة" يعني "امرأة يمدحها الآخرون،

وحسنة السلوك، والأقوال، والأفعال".
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لأنـّي "مديحة"

 
    طوال سنواتي الأربع في الجامعة، أحببت اسمي العربي؛ هذا

لأنه لم يتداخل مع الأسماء العربية للكوريين الآخرين، وكان معناه
جميلاً جدًا. أحببت اسمي أكثر عندما سافرت إلى مصر، ففي

إجازة شتاء عام 2014، سافرت إلى مصر مع صديقة لي تدعى

سوزي. ذات مرة ذهبت إلى مكان يسمى جزيرة كيتشنر في

أسوان، كنت أتجول حول الجزيرة مع سوزي، واقترب منا رجل

يبيع الهدايا التذكارية، وقال لنا إنه وشاح أسوان التقليدي، وسمح

لي بتجربته، وقد التقط صوراً كثيرة لنا، وطلب مني أن أشتريها؛

لأنها كانت تبدو جيدة علي. كطالبة في ذلك الوقت، لم يكن لدي
أي نية لشراء الوشاح، وعلى الرغم من ضعف قدرتي بالتحدث

باللغة العربية في ذلك الوقت، إلا أنني قلت له ببطء. "أنا اسمي

مديحة، أنا تخصصي في اللغة العربية، ما زلت طالبة، ليست لدي

نقود، لا أستطيع شراء هذا" ولكن... أهداني الرجل الذي سمع اسم
'مديحة' وشاحًا آخر، قائلاً إنك تملكين اسمًا جميلاً، بعدما سمعت

كلامه قلت بنفسي "هاه؟ لماذا يعطيني هذا مجاناً؟"، لكنني

استملت الوشاح، واستخدمته جيدًا في الطقس البارد في مصر.

    في نهاية رحلتي إلى مصر، سافرت إلى الصحراء المسماة
بـ"البحرية". كانت إحدى برامج الرحلة هي جولة في صحراء

الكريستال المشهورة بالكريستالات الجميلة، وقد كنت أكتب

"مديحة" على الرمال في الصحراء الجميلة، وألتقط الصور، وكان
برفقتنا المرشد المصري الذي نظر إلي سعيدًا جدًا قائلاً "هل
اسمك مديحة؟" وأحضر حجراً كريستاليًا جميلاً من مكان ما،

وأعطاني إياه كهدية. في كل مكان ذهبت إليه في مصر، عندما

يسمع الناس اسم مديحة، يعاملونني جيدًا، وفي ذلك الوقت

تأكدت من أن اسم مديحة كان جميلاً جدًا، واسمًا جيدًا.
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الشعور الذي يعطيه اسم 'مديحة' للسياح العرب

 
    السياح الذين يسمعون اسم "مديحة" في اليوم الأول من

الجولة ينقسمون إلى قسمين: الأول يقولون "إنه اسم مصري

قديم جدًا، فلماذا لا تغيرينه؟ في هذه الأيام الناس يسمون ريم،

ريما، عائشة... مثل هذه الأسماء..." صحيح! فأنا لم ألتق في

الواقع بعربية واحدة تدعى مديحة من قبل. تفاجأ بعض الناس

الذين رأيتهم لأول مرة في بهو الفندق لأنهم لم يكونوا يتوقعون أن

أكون بهذا الطول، والنحف. ويقال إن الانطباع العام لاسم مديحة

على الناس ليس هو صورة لشخص متطور، بل صورة لفتاة

قصيرة، بدينة، وريفية قليلاً. لمقارنتها بكوريا، ستكون مثل اسم

"ميجا"، و"سونجا". هل ستشعر وكأن الكوري يرى شخصًا عربيًا
اسمه 'ميجا'...؟ اه، ولمعلوماتكم، اسم ميجا هو اسم أنثى كان

شائعًا في كوريا في الستينيات.

    والثاني هو، "اسم مديحة معناه جيد حقًا " آمل أن تتمكني من
الاستمرار في استخدام هذا الاسم"، ولكن الناس الذين يقولون

هكذا عددهم قليل جدًا. لكن ماذا يمكنني أن أفعل... حاليا كل

الناس تعرفني باسم مديحة، ولم أجد اسمًا يعجبني أكثر من معنى

هذا الاسم "مديحة".
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ليس لدي سوى اسم واحد، مديحة، ولكن لدي ألقاب عديدة

 
    اسمي الكوري "إيم سانغ أوك"، ويناديني والداي، وأصدقائي

المقربون بـ "أوقي". عندما يصبح السياح أصدقائي، أو عائلتي مع

مرور الوقت، هم أيضا ينادونني باسم دلع، وليس "مديحة". هناك
طريقة لتحويل الأسماء العربية إلى اسم دلع، واسم الدلع

لـ"مديحة" هو "مدوحة". صديقي الذي يعيش في الإمارات ماجد
يناديني بـ"مدوحة"، صديقتي السعودية هدى تناديني بـ"ميمي"،

من الحرف الأول من اسم "مديحة"، وصديقتي الكويتية فاطمة

تناديني بـ "مدحدح"، وهو مزيج غريب من حروف اسمي، وبعض

الآباء، والأمهات الذين يواجهون صعوبة في حفظ اسمي مديحة،

ينادونني "حميدة" أو "حنان". صديقتي المقربة، سمية، أختي

العزيزة من الإمارات، ووفاء من السعودية، ونورة من الكويت،

يطلقون علي أيضًا اسم "أوقي"، وهو اسم الدلع لاسمي الكوري.

يوجد لدي اسم واحد فقط، ولكن لدي أسماء دلع كثيرة، ومع ذلك،

هذا أيضًا اسم أطلقه عليَّ أصدقائي العرب بدافع الحب، لذلك

أشعر بالرضا، والسعادة عندما أسمع اسم الدلع هذا، وأشعر أنني

أصبحت قريبة إليهم.
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    لدي أسماء دلع مختلفة، لكن من بينها، اسمي الدلع المفضل
هو "مليحة"!، فاسم مليحة هو كلمة عربية تعني "جميلة، وجذابة".
ذات مرة كنت مرشدة سياحية لمجموعة من السياح من سفريات

العبدالجليل في الكويت، وبحلول نهاية الرحلة، بدأوا فجأة بغناء

الأغاني لي في الحافلة. "مديحة يا مليحة مديحة يا مليحة~ "

يستخدم العرب كلمتين متشابهتين في النطق، أو المعنى، لكن

نطق كلمتي "مديحة"، و "مليحة" مشابهتان؛ لذلك يبدو وكأنه أنه

اسم دلع أعطي لي. معنى كلمة "مديحة" جميل، لكن لها شعور

مبتذل بعض الشيء، ولكن "مليحة" لها شعور جميل، وجذاب.

لقد وجدت أخيراً اسمًا يعجبني. منذ ذلك الحين، وأنا أستخدم

جميع أسماء حسابات التواصل الاجتماعي باسم "مديحة

المليحة".

 
    صالحة، أختي العزيزة القطرية، عرفتني على بيت من الشعر

يذكر فيه كلمة "مليحة"، وأودّ أن أشاركه مع القراء في النهاية، وأن

أزينّ به نهاية هذه المقالة:

 
إِنَّ المَليحَةَ مَن تزَُيِّنٌ حَليَها

 
لا مَن غَدَت بحَِلِيِّها تَتَزَيَّنُ

 
    مثل "مليحة" في بيت الشعر الجميل هذا، آمل أن يحظى

السياح الذين يزورون كوريا بذكريات جميلة معي.
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كيف حصل بقية أعضاء يلا كوريا على أسمائهم العربية؟

 
خالد

ته عندما ذهب إلى البريمي، بعمان؛ لدراسة اللغة العربية، سمَّ

المدرّسة العمانية التي كان اسمها موزة باسم "خالد".

 
حبيب

"حبيب" سمّى نفسه بنفسه، وهو يتمنى أن يحب الناس، وفي
نفس الوقت أن يتلقى الحب من الناس.

 
لبيب

أطلق عليه الأستاذ السوداني في الجامعة اسم "لبيب"، بمعنى

"الذكي، والمستنير".في الحقيقية لبيب شخصي ذكي جدًا، لدرجة
أنه لا ينسى

 أي كلمة سمعها، ولو لمرة واحدة.
 

مها

أطلق عليها الأستاذ السوداني في الجامعة اسم "مها"، ومعناه

الشخص ذو العيون الكبيرة، والجميلة مثل عيون الغزال.
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يلا كوريا ومديحه 

كانت رحلتنا معكم من اجمل الرحلات استمتعنا فيها كثيراً ورأينا

كوريا بأجمل مما كنا نتصور وقضينا اجمل الايام سوياً والرحلات
كانت ممتعه وشيقه تعرفنا فيها على الجانب التقليدي والتاريخي

من كوريا والجانب الحضاري وتعاملكم الراقي والجميل جعلنا نحب

كوريا اكثر ونرغب بزيارتها بالمرات القادمه
سعيدين بمعرفتكم 

نراكم قريباً

لمى ،فيصل ،سيف من بنك المنشآت الصغيرة والمتوسطة
 

 
رحلتنا الى كوريا كانت حلم أصبحت واقع جميل وذكريات لا تنسى

مع يلا كوريا ..

كنا نحلم بزيارة كوريا منذ عرفنا الثقافة الكورية عام 2010 شكرا لفريق
يلا كوريا الرائع جعلتم رحلتنا لا تنسى ببرامجكم الممتعه و تعاملكم

الجميل وأخلاقكم العالية وروحكم المرحه 

استمتعنا برفقتكم كثيرا وأحببنا كوريا أكثر وكنتم خير مثال للشعب

الكوري اللطيف 

لنا عودة قريبا باذن الله 
شكر خاص للصديقة الغالية مديحه 

أمل وإيمان القرني من السعودية
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في عام 2017 تمكنت من تحقيق حلمي في زيارة كوريا الجنوبية

سيئول وجزيرة جيجو مع عائلتي، وفي العام 2018 تمت دعوتي مع

وفد صحفي لزيارة كوريا مرة ثانية عن طريق هيئة السياحة الكورية

في دبي، و شركة يلا كوريا. 

اثناء رحلتي الثانية تعرفت بفريق يلا كوريا وهم مديحة الذكية
والنشيطة وخالد قدموا لنا الكثير من المعلومات والجولات الاكثر

من رائعة لهذا البلد الجميل 

في العام 2022 ايضا تمت دعوتي مع وفد صحفي لزيارة كوريا

والتقيت فيها مع مديحة وخالد اللذين نظموا لنا جدول سياحي

ثقافي رائع جدا تعرفت على مناطق جديدة في كوريا، كما تذوقنا كل

الاطباق الكورية اللذيذة وشاهدنا الجزيرة البنفسجية والمنطقة

منزوعة السلاح، كانت من اجمل الرحلات التي سافرتها في حياتي
شكرا كوريا شكرا يلا كوريا مديحة و خالد

 

ناهد من الأردن
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تلوح في سمائنا دائما نجوم براقه لا يخفى بريفها عنا لحظة واحدة

ونسعد بلمعانها في سمائنا كل ساعة، شكرا يلا كوريا على العمل

الاحترافي الذي تقدمونه، كانت من أجمل وأمتع الرحلات وننتظر

زيارتكم للإمارات ولكم منا جزيل الشكر والاحترام

 

 هدى وموزة وعزة السويدي وفاطمة الوهابي من الإمارات
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03 قصة العرب والسفر

ثلاثة أمور أذهلتني من السياح العرب

مديحة
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    هل يوجد مرشد آخر في كوريا التقى بعدد من السياح العرب
كما فعلت؟، فمنذ عام 2015 قابلت المئات، أو ربما الآلاف من

السياح العرب في كوريا، لأكثر من ثماني سنوات. حدثت أشياء

كثيرة في فترة قصيرة من الزمن خلال ترتيب جدول الرحلات
للسياح العرب، وحجز الفنادق، والسيارات، والقيام بالإرشاد لهم

كمرشدة. هناك أيام كنت أضحك فيها كثيراً حتى لا تختفي

خطوط ضحكاتي طوال الرحلة، وأيامًا كنت أبكي فيها في طريقي

إلى المنزل بسبب الحزن، وأيامًا كنت أبكي فيها بسبب عاطفة

غير متوقعة. هناك العديد من الأشياء التي أذهلتني أثناء تعاملي
مع السياح العرب، لكني أود أن أشارككم أكثر ثلاث أمور لا تنسى.
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كيف تتشارك الحفيدة والجدة بنفس الاسم؟

 
    يشتري السياح العرب الكثير من الهدايا لعائلاتهم، وأصدقائهم،
وزملائهم في العمل، وعندما أرى مدى اهتمامهم دائمًا بالأشخاص

من حولهم، أعتقد أنهم ناس لطيفون، وودودون جدًا. أحيانً

أسألهم لمن هذه الهدية؟، وفي بعض الأحيان أحصل على إجابة

غريبة؛ "هذه هدية لابنتي عائشة، وهذه هي هدية لأختي عائشة،
وهذه هي هدية لابنة خالي عائشة"، كم عائشة تعيش في منزل

واحد؟ في البداية، لم أفهم كيفية مشاركة نفس الاسم في العائلة

الواحدة؛ وذلك لأن الكوريين يترددون للغاية في استخدام نفس

الاسم بين أفراد العائلة.

    عندما أسأل السياح "كيف يكون اسمك هو نفس اسم
جدتك؟"، دائما يكون نفس الجواب، "أحب والدي جدتي كثيراً،

لدرجة أنه سمّاني بنفس اسم جدتي.“، ويقول العرب إنهم عندما

يسمون أطفالهم، فإنهم يسمونهم باسم الشخص الذي يحبونه

أكثر من غيره، وهذا سبب لا يخطر على بالي أبدًا، أعتقد أنها ثقافة
جميلة جدًا عندما أفكر في قلب الأب الذي سيفكر دائمًا في

والدته أثناء النظر إلى ابنته التي تحمل نفس اسم أمه.

    أما في كوريا، فبدلاً من تسمية نفس الاسم بين أفراد العائلة،
يشترك الأخوة في نفس المقطع من الاسم. على سبيل المثال،

أنا، وأخي الصغير نتشارك مقطع "سانغ"، اسمي الكوري "سانغ
اوك"، واسم أخي الصغير "سانغ كيون".
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كيف يسافر العرب مع طفل عمره خمسة أشهر؟

 
    عندما ينجب الكوريون أطفالاً، يقولون: "آه .. أعتقد أنه سيكون
من الصعب السفر إلى الخارج لبضع سنوات من الآن."، فبالنسبة

لمعظم الكوريين، من الصعب حقًا تخيل السفر إلى الخارج مع

طفل صغير، ولكن السياح العرب مختلفون، فبإمكانك بسهولة

مقابلة السياح العرب الذين يتجولون بعربات أطفال في أحد
المناطق المشهورة في سيؤول مثل ’ميونغ دونغ’.

    ذات مرة، قابلت عائلة سعودية سافرت إلى كوريا مع طفل
يبلغ من العمر خمسة أشهر، وكنت قبل وصولهم إلى كوريا، أسأل

عن أفراد العائلة، وأعمارهم لترتيب الجدول المناسب لوضعهم.

عندما رأيت كلمة "خمسة أشهر" شككت في عيني للحظة، وقلت

لنفسي "ربما كان مجرد سؤال بسيط ولا ينوون السفر حقًا، هل

ستأتي هذه العائلة حقًا إلى كوريا؟"، وبعد أسبوع، قابلت الطفل

البالغ من العمر (5) أشهر في كوريا... كانت الأم تحمل طفلها دائمًا

بحضنها، ويتنقل الأب من مكان إلى آخر في كوريا بحقيبة ثقيلة

مليئة بأغراض الطفل. بعدما رأيتهم يسافرون إلى كوريا، غيرت
رأيي قليلا؛ً لأني كنت أعتقد أنه من المستحيل تمامًا السفر إلى

الخارج مع طفل صغير. كان جميع أفراد العائلة سعداء، وكانوا

يضحكون بسبب إيماءات الطفل، وخطواته، وابتسامته.

    هناك شيء واحد مشترك بين العائلات التي تجول في كوريا
مع مثل هذا الطفل الصغير، وهو أن هناك أخًا بكِراً فخورًا،

فالطفل الأول، الذي يبلغ من العمر سبع، أو تسع سنوات، يساعد

شقيقه في تغيير حفاضاته، ويبذل قصارى جهده لتهدئته عندما
يبكي!، عندما أرى مثل هؤلاء الأطفال البِكر، أشعر بأنهم لطفاء،

وأشعر بالامتنان تجاههم.
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    يمتلك الناس في البلدان الأخرى حبًا عائليًا، ولكن يبدو أن
العرب يتمتعون بحب عائلي بشكل أقوى منهم، فعندما أراهم

دائمًا يعتنون بأسرهم أولاً، ويحاولون أن يكونوا معهم في أي

شيء، أفكر أحياناً، "أليست هذه هي العائلة الحقيقية؟"،

بالمناسبة، الطفل البالغ من العمر خمسة أشهر الذي التقيته

آنذاك، أصبح الآن وسيمًا في الثالثة من عمره، فمنذ وقت ليس

ببعيد، تواصلت مع والدة الطفل، وفي الفيديو الذي أرسلته لي

والدته، كان الطفل يتجول مرتدياً اللبس الكوري التقليدي الذي

اشترته والدته في كوريا. في الماضي، لم يكن بإمكاني إجراء أي

محادثات معه عندما كان في كوريا، لكن الآن أعتقد أنه يمكنني

إجراء محادثات مختلفة عندما أقابله مرة أخرى في كوريا.
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كيف يفكر العرب بي لهذه الدرجة؟

 
    هناك شعور يسمى بـ "جونغ" في كوريا. من الصعب شرح

المعنى الدقيق لهذه الكلمة، ولكن لأشرح ذلك بطريقتي الخاصة،

أعتقد أنه يمكنني القول: "هو شعور يخرج من قلبي، بأنني أريد أن

أعتني بشخص ما بصدق." يبدو أن العرب حقًا أناس لديهم الكثير

من ذلك الشعور المسمى "جونغ".

    حتى قبل دخول السياح إلى كوريا، أتحدث معهم كثيراً؛ لأرتب
الجدول السياحي من خلال برنامج "الواتساب"، فعلى الرغم من

أنني لم أقابل السياح في الواقع، إلا أنني أشعر أننا اقتربنا من

بعضنا من خلال التحدث. إذا قابلت سياح تحدثت معهم عبر

الواتساب، دائمًا يعطونني هدايا، هداياً أحضروها فقط لي من

وطنهم، وبصراحة، من الذي يحضر هدية من أجل منسق

الرحلات، أو المرشد عند سفره؟، بالإضافة إلى الشوكولاتة، والتمر،

والحلوى العربية، والقهوة العربية، والعطور، يهدونني طقم فنجان

شاي عليه نقش عربي جميل، وقلادة على شكل اسمي العربي

"مديحة''، وسوارًا، وخاتمًا جميلاً، وكتاباً عربيًا، إلخ من جميع
الهدايا المختلفة، ولكن هناك شيء واحد مشترك بينهم؛ إنها

هدية أعدوها بوقت، وإخلاص بعد أن فكروا في ما سأحبه، وما

أحتاج إليه.

    بعد تلقي الهدايا، عادة ما التقط صورها، وأعرضها على عائلتي،
وأصدقائي، ودائمًا يذهلون أكثر مني، فيقولون "هل أحضروا هذه

الهدايا من هذا المكان البعيد؟ إنهم حقًا أشخاص يشعرون

بالامتنان".

    أتعلم، وأشعر بالعديد من الأشياء من خلال الذهاب هنا،
وهناك مع السياح العرب، والتحدث عن أشياء مختلفة، فأنا

ككورية أشعر دائمًا بـ"الاختلاف" عن العرب، ودائمًا ما يكون
الشعور "اندهاش" من "الاختلاف"، فهي ممتعة، ومثيرة للاهتمام.
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كانت زيارتي الأولى إلى كوريا في يناير 2013 ، بدء شغفي للتعرف

على هذه الدولة وثقافتها منذ أن بدأت أشاهد الدراما الكورية

والكيبوب ، كانت فرقة “وندر غيرلز” أحد فرق الكيبوب المفضلة لدي

وأعلنت قائدة الفرقة أنها ستتزوج في 26 يناير 2013 في لوتي هوتل

سيول، فقررت زيارة كوريا في هذه الفترة ، وفعلا سافرت وسكنت

في نفس الفندق الذي سوف يقام فيه حفل الزفاف وتمكنت من

رؤية بعض المشاهير المدعوين للحفل ولكن للأسف لم أتمكن من
رؤية العروس.

أعجبت كثيراً بكوريا في أول زيارة لي كنت مبهورة بكل شي من

حولي بالرغم من أني لم أتمكن من زيارة أمكان كثيرة بسبب قصر

مدة الرحلة زرت فقط الأماكن السياحية الأساسية في سيول ،

شعرت بأنه يجب أن أزور هذه البلد مرة أخرى في فصل آخر

لأكتشف المزيد ، وفعلاً زرتها مرة أخرى في صيف 2014 ومن ثم

ربيع 2015 و خريف 2016 وفي كل مرة أزور أماكن ومدن جديدة

واستمريت في زيارة كوريا كل سنه حتى تم إغلاق الرحلات بسبب

جائحة كورونا كانت أخر رحلة لي في خريف 2019 واستمر الإغلاق

لمدة عامين شعرت بشوق كبير لكوريا لأني اعتبرها فعلا بلدي الثاني

وتعودت على زيارتها كل عام.

 
 
 

نورة الريسي من الإمارات
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في 2022 بعد عودة رحلات الطيران إلى وضعها الطبيعي بعد جائحة

كورونا قررت التجهيز لرحلة ممتعة بعد غياب عامين ونصف تقريباً
فتواصلت مع " مديحة " من شركة يلا كوريا لتنظيم رحلتنا ، وكانت

هذه المرة من أجمل المرات التي زرت فيها كوريا لأنه التعامل مع يلا

كوريا جعلني أشعر أنني أتعامل مع أصدقاء وليس شركة ، وفعلاً
تعرفت على أصدقاء رائعين في هذه الرحلة ( مديحة ، مها ، خالد )،

ذهبنا لأول مرة مع خالد للمنطقة 

الشرقية في كوريا وكانت رحلة ممتعة جداً وكنا محظوظين بجو

ممطر جميل جعل منها رحلة لا تنسى.

شكراً يلا كوريا على جميع الذكريات الجميلة وستكونون خياري الأول
دائماً
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03 قصة العرب والسفر

كيف صمدت وكالة السفر
مع COVID-19؟

خالد
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القدوم المفاجئ للضيف غير المدعو (كورونا)
 

     في فبراير 2020، ذهب جميع أعضاء يلا كوريا في رحلة عمل
إلى الشرق الأوسط كمجموعة،  كان جدولاً لزيارة البحرين،

والكويت، والإمارات العربية المتحدة للقاء السياح.  حتى ذلك

الحين وباء كوفيد-19 كان موجودًا فقط في الصين، ولم تكن كوريا،

ولا الدول العربية قلقة للغاية،  ومع ذلك، فقد أصبح الجو أكثر

خطورة منذ مارس بعد عودتنا من رحلة العمل. ثم  تم حظر

السفر، وبالطبع لم يسُمح للسياح من الشرق الأوسط بزيارة كوريا.
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 بداية التجارة عبر الإنترنت، جميلة بوكس
 

    جاءت أزمة غير متوقعة، لكننا قررنا استغلالها كفرصة، فقد
قررنا اختبار العمل الذي أردنا تجربته. واحدة من أكثر المنتجات

التي يتم شراؤها من قبل العديد من السياح العرب الذين يزورون

كوريا هي أقنعة (ماسكات) الوجه، وبناءً على هذه التجربة، قررنا
بيع أقنعة (ماسكات) الوجه الكورية عبر الإنترنت في الشرق

الأوسط. قام الجميع بتقسيم الأدوار، وإنشاء صفحة رئيسة

جديدة، وتصوير مقاطع فيديو ترويجية، وتغليف المنتجات

بأنفسهم. عندما تم إطلاق المنتج لأول مرة، كانت الاستجابة حارة

للغاية، وكان هناك الكثير من المبيعات، حقيقةً، لم تعد يلا كوريا

وكالة سفر، ولكنها شركة تجارية عبر الإنترنت، لكن لا تبالغ في
القيام ذلك.
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ظهور وجهنا لأول مرة بعد شهر بالضبط
 

    يمكن لأي شخص القيام بذلك، مما يعني أن المنافسة شرسة
بسبب حاجز الدخول المنخفض.لا أحد يفعل ذلك، ليس لأن

فكرتي هي الأولى في العالم، ولكن لأن الجميع قد حاولوا ذلك،

ولم ينفع الأمر. لم يعد يباع المنتج بعد شهر من إطلاقه، الأمر كان

ككذبة تقريبًا! هل بسبب عدم وجود أنواع كافية من المنتجات؟ أم

أنها مكلفة للغاية للشراء؟ من أجل زيادة عدد المنتجات، سألت
العملاء عن آرائهم، وأثناء الاجتماع مع شركة التوصيل، حاولت

أيضًا خفض السعر أكثر.

 
كان هناك مشكلة حقيقية

 
    حتى ضربت كورونا العالم في 2020، كان عملنا يكبر كل عام.

في عام 2019 ، زار الكثير من السياح كوريا، واستخدموا خدمة

السفر يلا كوريا. من أجل أن أكون أكثر استثنائية في عام 2020،

وفي نهاية عام 2019، وظفت المزيد من أعضاء الفريق، واشتريت

سيارتين، لكن مع وصول كورونا الذي لم يتوقعه أحد، تلاشت كل

خططي، وسوء تقديري جعلني أشعر بالتوتر، وجعل ذهني متعجلا.

مع ازدياد القلق بمرور الوقت، أصبحت وجهة نظر الشركة أضيق،

وبدلاً من محاولة معرفة المشكلات المتعلقة بخدمة جميلة

بوكس، كنت أولي اهتمامًا أكبر للمبيعات اليومية.
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بدلا من ذلك، شكرًا لأعضاء الفريق الذين قاموا بمواساتي.

 
    في ذلك الوقت، ظننت أنني أبذل قصارى جهدي حقًا، لكن

بالنظر إلى الوراء الآن، أشعر بالكثير من الأسف. تم تشغيل

الخدمة من منظور قصير النظر للغاية، ولم يكن أمامنا خيار سوى

قبول النتائج المخيبة للآمال. بسبب هذه الظروف، كان لا مفر من

إغلاقها. لا أزال أتذكر جيدًا الشعور بالحاجة إلى إخبار أعضاء الفريق

حول هذا الأمر حينها. كان من الممكن موازاة ذلك باعتباره حالة لا

مفر منها بسبب عوامل خارجية، لكن لم يكن من السهل قبول
ذلك، وهذا بسبب وجود شركات أظهرت ذكائها، ونمت حتى في

هذه المواقف الصعبة، لكن ما أنا ممتن له حقًا هو أن جميع

أعضاء الفريق فهموا هذا الموقف/ وقاموا بمواساتي.

 
 وقت تأنيب الضمير

 
    أخذت الوقت الكافي للنظر إلى نفسي بعد إغلاق الشركة، في

الواقع، بدلاً من معرفة سبب الفشل، كان هناك المزيد من

الوقت للتفكير في أي عمل سأبدأ مرة أخرى، وأثناء أخذ دروس

التعلم الآلي، والذكاء الاصطناعي التي أردت أن أتعلمها شخصيًا،

قمت بالبرمجة لمدة عشر ساعات في اليوم. في أوقات فراغي،

كنت أقرأ من الكتب بقدر ما كنت أرغب في قراءتها. بعد ستة

أشهر من البرمجة الثابتة، وقراءة الكتب دون أخذ عطلة الأسبوع،

انغمست في مجال جديد، وانفتحت الأفكار المنغلقة، واختفت

الكثير من الأفكار السلبية. لكن لا يمكننا الانتظار حتى استئناف
الرحلات، لذلك دعونا نبدأ شيئًا صغيراً مرة أخرى؛  لذا أطلقت

خدمة جديدة في سبتمبر 2021.
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الناس في الشرق الأوسط يشترون الكراسي أيضًا

من كوريا، يلا وسيط

 
    انضمت مديحة، ثم حبيب إلي، وأطلقنا خدمة تسمى يلا

وسيط. كانت نسخة كورية من كوبانج (المتجر الإلكتروني الكوري

المشابه لأمازون)، حيث يمكن شراء جميع المنتجات الكورية عبر

الإنترنت. انطلاقًا من خبرتنا في تشغيل يلا كوريا، وجميلة بوكس،

بدأت بطموح تصدير جميع المنتجات الكورية إلى الشرق الأوسط.

    إذا كان هناك أي شيء ترغب في شرائه في كوريا، فقد كنا
نشتريه، ونقوم بإرساله إليهم. كان هناك عملاء يطلبون وجبات

خفيفة، وقهوة كورية من ماركة مكسيم، وأحذية، وملابس، وقطع
غيار دراجات نارية، وحتى كراسي!. لم تكن المبيعات كبيرة، ولكن
تم تطوير الخدمة بفكرة النمو شيئًا فشيئًا، وبذلك بدأ عام 2022

وفجأة تغيرت الأمور بسرعة.
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 كيف يتغير الأمر فجأة مرة أخرى؟
 

    الوضع، الذي كان ميؤوسًا منه حقًا في يناير عام 2022، بدأ
حله مثل كذبة في ربيع إبريل 2022، وذلك مع السماح للسائحين

العرب بزيارة كوريا مرة أخرى، بدأ عمل يلا كوريا أيضًا في

الانتعاش. كان هناك سائحون تذكرونا على الرغم من أننا لم نروج

بنشاط بعد. عندما استقبلت السائح الأول بعد كوفيد-19، كنت

سعيدًا للغاية، وتحركت مشاعري.

    الوضع، الذي كان ميؤوسًا منه حقًا في يناير عام 2022، بدأ
حله مثل كذبة في ربيع إبريل 2022، وذلك مع السماح للسائحين

العرب بزيارة كوريا مرة أخرى، بدأ عمل يلا كوريا أيضًا في

الانتعاش. كان هناك سائحون تذكرونا على الرغم من أننا لم نروج

بنشاط بعد. عندما استقبلت السائح الأول بعد كوفيد-19، كنت

سعيدًا للغاية، وتحركت مشاعري.

شكرًا دائمًا
 

    استؤنف سوق السفر بشكل غير متوقع في عام 2022 العام
الماضي، ولحسن الحظ، التقيت بالعديد من الأشخاص الطيبين

الجدد، وأود أن أعبر عن عميق امتناني للعملاء الذين استخدموا

خدمة يلا كوريا في عام 2022، فبعد أن بدأت يلا كوريا للمرة

الأولى، كان لدي الوقت للنظر إلى نفسي مرة أخري.

    في هذا العام، استعددنا بجد لنتمتع بسنة مثالية، وأنا أحاول
إطلاق العنان للمعرفة، والطاقة التي جمعتها.

 
أود أن أشكر:

مها، ولبيب لانضمامهما إلينا
مديحة، وحبيب اللذين تحملا المشقة معي. شكراً لكم

شكراً لكم، لجين، وسونيا، ومنيرة على مواساتي أثناء فترة كورونا
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ريق يلا كوريا

نتقدم لكم بالشكر الجزيل والعميق على جهودكم و احترافكم في

تنسيق أول رحلة وزيارة لنا لكوريا.

لقد كانت واحدة من أجمل التجارب التي حظينا بها، كنتم لنا مثل

الاصدقاء والأخوة، لم تترددوا أبدا في تقديم العون والاهتمام بأدق

التفاصيل التي طلبناها منكم، واعتنيتم بنا وبالوالدة التي كانت معنا

فالرحلة جيدا.

نشكركم على اهتمامكم بالعرب ونقدّر كثيرا جهودكم في تعلم واتقان

لغتنا العربية سوف تكون لنا زيارة أخرى لكوريا مع تنسيقكم باذن

الله.
نتمنى لكم عاما مليئا بالسعادة والانجازات.

دمتم سالمين 

 

عائلة المحيربي من الإمارات
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03 قصة العرب والسفر

لقد سافرت حتى الآن إلى 25 دولة

خالد
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 رحلتي الأولى للخارج هي للصين
 

    من أكثر الأشياء التي كنت أرغب في فعلها عندما أصبحت
طالبًا جامعيًا في العشرين من العمر هو السفر إلى الخارج. لم
أذهب إلى الخارج أبدًا حتى أصبحت طالبًا جامعيًا، وربما لهذا

السبب كان لدي خيال غامض. كنت أرغب في السفر إلى الخارج

أثناء الإجازة، لذلك قمت بجمع المال أثناء العمل بدوام جزئي،
وذهبت في رحلتي الأولى للخارج التي طال انتظارها خلال إجازة

الشتاء. 

    كانت رحلتي الخارجية الأولى هي للصين. اخترت الصين لأنها
كانت رخيصة؛ نظراً لقربها الجغرافي من كوريا، كانت تذاكر

الطيران رخيصة، وكانت الأسعار في الصين أرخص من كوريا،

لكن الرحلة الأولى لم تكن سهلة حقًا، كنت أرغب في التقاط صور

جميلة لبلد أجنبي، لذلك قررت شراء كاميرا رقمية، وذهبت إلى

هناك، لكن في اليوم الثاني من رحلتي، تعرضت للنشل في

السوق، أبلغت قسم الشرطة بذلك، وشرحت لهم من أجل العثور

عليها، لكن الجواب فقط هو أنه سيكون من الصعب العثور
عليها، منذ ذلك الحين، عندما أسافر، أقوم دائمًا بالتقاط الصور

بهاتفي، ولا آخذ أشياء باهظة الثمن، أيضًا، استقليت الحافلة

السياحية؛ لأنني أردت الذهاب إلى سور الصين العظيم، لكنه لم

يكن سور الصين العظيم، كان جدارًا مشابهًا، ولم يكن سور الصين

العظيم الذي يظهر في الصور.
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عندما كنت في الجيش، كنت أحلم بالسفر حول العالم

 
    يجب على جميع الرجال في كوريا تقديم الخدمة الوطنية في
الجيش لمدة عامين تقريبًا. في الآونة الأخيرة، انضم جين عضو

فرقة بي تي اس إلى الجيش، وأثار الأمر حينها حالة من الفوضى،
ولكن بخلاف ما إذا كنت مريضًا، أو ليس لديك سبب خاص،

فيجب أن تذهب للجيش. كانت السنة الأولى من الحياة

العسكرية صعبة للغاية، لكن في السنة المتبقية كان لدي الكثير

من الوقت خصوصًا في المساء. على عكس الآن، لم يكن هناك

هاتف محمول، وكان من الصعب استخدام الكمبيوتر، لذلك كنت

في الغالب أستلقي، وأشاهد التلفزيون، أو أمارس الرياضة، أو

أنام.
    أنا شخصياً شعرت بالأسف الشديد لإضاعة عامين من

عشرينياتي في الجيش؛ لذلك ذهبت إلى المكتبة في الجيش،

وقرأت كتبًا دون تفكير. كانت معظم الكتب مملة، لكن الكتاب

الذي أثار إعجابي كان "السفر حول العالم بـ ٨٠٠ ألف وون (يساوي

تقريا 650 دولار أمريكي)". المؤلف هو شخص ذهب إلى أستراليا
في إجازة عمل، وادخر الأموال لمدة عام، وسافر حول العالم بهذه

الأموال. بعد قراءة هذا الكتاب، أصبح أحد أهدافي السفر إلى أكبر

عدد ممكن من البلدان.

- 97 -



ربح تذكرة ذهاب وإياب إلى أوروبا من خلال الفوز

في مسابقة جامعية

 
    تقدمت لمسابقة جامعية مع أصدقائي في الكلية، والجائزة
كانت عبارة عن تذكرة ذهاب، وعودة إلى أوروبا!. كان الجميع

ممتلئين بالحيوية منذ أن تم تسريحهم للتو من الجيش، ومن

خلال الاستعداد بعناية، حصلنا على تذاكر مجانية. 

    بدأت الرحلة في فرنسا، وانتهت في إنجلترا، لكن بقية الجدول
كان وقتًا حراً. قررنا استئجار سيارة، والذهاب في رحلة. يقال إن

أوروبا لديها مواقع تخييم جيدة؛ لذلك قررنا شراء معدات التخييم،
والقيام برحلة على الطريق. تهنا في المنتصف، وتجولنا في

الأرجاء، وفي الطريق، أوقفنا السيارة في حقل جميل من

القصب، والتقطنا صورًا معًا. لا يزال أصدقائي في الكلية الذين

سافروا إلى أوروبا معي هم أعز أصدقائي، وحتى الآن، عندما
نلتقي، نتحدث عن الماضي، ونتذكر هذة الأيام.
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أريد أن أعيش في الخارج، لا أن أسافر إلى الخارج

    كنت أسافر إلى الخارج متى ما سمح لي الوقت، والمال، من
حوالي ثلاثة أيام؛ اذا كانت المدة قصيرة، إلى أسبوعين إذا كانت

المدة طويلة. وأثناء تجولي هكذا، أصبحت أرغب في العيش في

الخارج دائمًا، كنت أرغب في إخبار والدي باستخدام التدريب

اللغوي كعذر، لكنني اعتقدت أنه ليس شيئا يمكن قوله باعتباري

شخص بالغ؛ لذلك ابتكرت عذر "عطلة المشي". تقدمت بطلب

وحصلت على تأشيرة؛ لأنني سمعت أنه يمكنني الحصول على

عطلة عمل في إنجلترا. نظراً لأنني كنت أرغب في استخدام وقتي

بشكل مفيد أثناء خروجي، فقد تقدمت أيضًا بطلب للحصول على

تدريب في الخارج، ولحسن الحظ، ذهبت إلى دبي من خلال

الوكالة الكورية للترويج للتجارة، والاستثمار "كوترا"، وبدأت قصتي
في يلا كوريا.

لقد زرت كل دول الخليج ما عدا المملكة العربية السعودية
 

    غالبية الأصدقاء الذين يستخدمون خدمتنا هم من المملكة
العربية السعودية، والإمارات العربية المتحدة. كان أحد أهم

الأسئلة التي يسألها السياح العرب هي ما إذا كنا قد زرنا بلدهم

من قبل. إذا فكرت في الأمر، ما هو شعورك عندما تسافر للخارج،

وتلتقي بأجنبي، ويقول إنه قد ذهب إلى كوريا، دونجدايمون (أحد

من أشهر المناطق في سيؤول بكوريا)، وجرب تناول الكيمتشي

(أحد الأطباق الكورية)؟ ستشعر بالامتنان، وتريد أن تكون لطيفًا
معه، وأن تعتني به بشكل أفضل، على هذا فإن السائحين العرب

مماثلين أيضًا.
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    ولهذا أزور دول الخليج مثل الإمارات، والبحرين، وقطر كل
شتاء. إذا قمت بزيارة شخص ما، وزيارة مناطق الجذب السياحي،

وتناول الطعام، والذهاب إلى الأماكن المعروفة، ستفهم قليلاً

الشعب العربي، ومن بين الدول الست التي يطُلق عليها اسم

دول الخليج، لم تكن هناك سوى المملكة العربية السعودية التي

لم أقم بزيارتها. السبب هو أن التأشيرة كانت باهظة الثمن. أيضًا،

كان من الصعب الحصول على تأشيرة؛ لأنني لم أكن أملك تأشيرة

سياحية، ومع ذلك، مع تغير سياسة السياحة في المملكة العربية

السعودية، تم إنشاء تأشيرات سياحية جديدة، وأخيراً قمت بزيارة

المملكة العربية السعودية في مايو الماضي. بفضل صديقي

السعودي الذي أشعر بالامتنان له، زرت العديد من المدن في

فترة قصيرة من الزمن، فسافرت من العاصمة الرياض إلى
الدمام، والقصيم ،وحائل، والعلا، وتبوك، والمدينة المنورة، وجدة.

شكراً لصديقي السعودي الممتن له للمسافة، والجدول الزمني
اللذين لم أكن لاستطيع تحقيقهما أبدًا لو أنني قدت السيارة

بنفسي.

 
نعم، هذه رحلة

 
    خلال فترة كورونا، فقدت شيئًا ثمينًا جدًا، بغض النظر عن

مقدار ما يمكنني مشاهدة المناظر الطبيعية الرائعة على شاشة

تلفزيون كبيرة في المنزل، فهي ليست جيدة مثل مشاهدتها بأم

عيني. أرغب في زيارة المزيد من الدول في المستقبل. لذلك من

ناحية أخرى، أنا أحسد يوتيوبرز السفر.
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04 الخاتمة

 
تعلمت التواضع والامتنان في عام 2022

 
    كتبنا كتابنا الأول في أوائل عام 2022، كنا نأمل أن تستأنف
الرحلات إلى كوريا في أقرب وقت ممكن، وأن نلتقي بالسياح،

لحسن الحظ، استأنفت يلا كوريا خدماتها مرة أخرى، حيث أصبح

من الممكن السفر إلى كوريا اعتبارًا من أبريل 2022. لقد بذلنا

قصارى جهدنا لتقديم المزيد من الخدمات المتميزة بناءً على

المعرفة التي اكتسبناها خلال فترة كوفيد-19. لحسن الحظ، كان

رضا السائحين الذين زاروا كوريا بعد فترة طويلة مرتفعًا للغاية،

وقد تجاوزوا كل أخطائنا الصغيرة التي كانت تحدث أحياناً.

    نعتقد أن الانطباع عن السفر يأتي من الناس أولاً. لقد مررنا
بأوقات عصيبة بسبب كوفيد-19، ولكن المفارقة كانت بأنها أيضًا

فترة أدركنا فيها القيمة الحقيقية للسفر، وأهم قيمة هي أن يلا
كوريا بذلت قصارى جهدها لإرضاء السياح، وسنحاول في عام

2023 تطويرها بشكل أكبر.
    كوريا ليست الوجهة الأولى للسياح العرب بعد. ولا يزال هناك
الكثير من العرب الذين لا يعرفون الكثيرعن كوريا، ولهذا السبب

يتعين علينا العمل بجدية أكبر.

    انضم أعضاء جدد إلى فريق يلا كوريا في عام 2022. لحسن
الحظ، أصبحت يلا كوريا أقوى؛ لأن لبيب، ومها الغاليان أصبحا

معنا، فشكرا لكما مها، ولبيب، وشكرا لكما حبيب، ومديحة على

صبركم، وتحملكم الفترة الماضية.
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04 الخاتمة

 
تعلمت التواضع والامتنان في عام 2022

 
    لقد قمنا في يلا كوريا بوضع خطة لمدة عام كامل بدقة؛

لتحقيق هدف أعلى في عام 2023، ونخطط للقيام بتحديات

جديدة، ومختلفة. نرجو ترقب تحديات يلا كوريا، وتقديم دعمكم،

وتشجيعكم لنا.

    نحن ذاهبون في رحلة عمل إلى المملكة العربية السعودية في
شهر فبراير. سنعيش تجربة المملكة العربية السعودية لمدة

12يومًا، وسنلتقي بالعديد من الأشخاص السعوديين. لن نكتفي
بذلك فقط، بل سنظل دائمًا متواضعين، وشاكرين.

 

 

 
شكراً لكم.

أعضاء يلا كوريا.
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